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Equipo internacional de astróno-
mos, usando el telescopio espacial 
James Webb, ha detectado vapor de 
agua en la atmósfera del exopla-
neta denominado *K2-18b*, que 
orbita una estrella enana roja a 124 
años luz de la Tierra. El hallazgo 
sugiere que tendría condiciones 
para albergar agua líquida, clave 
para la vida tal como la conocemos.
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Miles de personas vivieron una doble jornada con variados 
escenarios y estilos. Anoche, Skay interrumpió su show y Los 
Piojos volvieron a Córdoba después de 15 años. Hubo defensa a 
los artistas cuestionados por el presidente Milei /  PÁGINAS 8 Y 9

REPERCUTIÓ EN CÓRDOBA

Rechazo de Vigo, 
Agost Carreño, De 
la Sota, Chamorro y 
Rossi, entre otros

Milei ordenó que la Oficina 
Anticorrupción investigue el 
escándalo con la cripto $Libra
nEl propio mandatario promocionó la moneda en sus 
redes sociales nPero resultó una estafa que afectó a 
miles de inversores en todo el mundo nYa se presenta-
ron 112 denuncias penales en su contra nLa oposición 
debate si impulsar un juicio político o una comisión 
investigadora nDenuncian pedido de coimas.
PÁGINA 3Como si nada, Karina encabezó una jornada de campaña con Caputo.

Cosquín Rock: 25 años de música en las sierrasDEUDA EXTERNA

Cumbre de Sturzenegger 
con Georgieva en la previa 
de la gira del Presidente
nEl ministro de Desregulación se reunió con la titu-
lar del FMI en Arabia Saudita nEl jefe de Estado 
argentino viajará el jueves a los EE.UU. /  PÁGINA 4

CORTE TOTAL EN COLÓN 
Y SAGRADA FAMILIA

PÁGINA 5 / CÓRDOBA

Por una obra de desagüe, rige 
desde hoy y por 10 días un desvío 
de tránsito y del transporte.

EMBISTIÓ A UN CABALLO 
Y FALLECIÓ APLASTADA

PÁGINA 15 / GENERAL

Cinco personas perdieron la vida 
en Córdoba este fin de semana,  
en distintos siniestros viales.

OPERATIVO MUNICIPAL

ENTREVISTA
TORNEO APERTURA

Continúa el 
control de foco 
del dengue 
en los barrios

Juan C. Olave: 
“Zielinski marcó 
el corazón de 
los piratas”

Talleres rescató 
un empate y 
sigue en deuda 
con su gente

A la par, se realizan 
acciones preventivas 
y de promoción de la 
salud /  PÁGINA 6

El referente del primer 
proceso del “Ruso” habló 
de su regreso  / PÁGINA 12

El albiazul igualó 1 a 1 
con Atlético Tucumán en 
un partido discreto / PÁG. 11

PÁGINA 5

Ortegoza, celebrando su gol.

APUNTES DE CLASE

Para febrero
DAVID VOLOJ   / PÁGINA 16
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EL KREMLIN ESPERA UNA VISITA DE TRUMP
MOSCÚ.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, podría 
visitar Rusia en cualquier momento mutuamente acordado, reveló 
ayer el portavoz del Kremlin, Dmitry Peskov. Al comentar duran-
te una entrevista con medios locales las perspectivas de que una 
delegación rusa visite Estados Unidos, Peskov afirmó que Washing-
ton podría levantar rápidamente las sanciones personales contra 
funcionarios rusos si está dispuesta. Asimismo, el portavoz del 
Kremlin elogió la conversación telefónica mantenida el miércoles 
entre Trump y su par ruso, Vladímir Putin. “Es como una fuerte señal 
de que ahora nos esforzaremos por resolver los problemas mediante 
el diálogo. Hablaremos de paz, no de guerra”, aseguró.

SE DERRUMBÓ UNA MINA DE ORO EN MALI
BAMAKO.- Al menos 48 personas, en su mayoría mujeres, perdie-
ron la vida cuando un “yacimiento minero de oro operado ilegal-
mente” colapsó en el oeste de Mali, según las versiones de varios 
testigos. La tragedia ocurrió en Bilalkoto, una aldea en la comuna 
de Dabia, ubicada en el distrito de Kenieba, en la región de Kayes. 
Por su parte, un funcionario local detalló que una máquina de la 
empresa Caterpilla supuestamente cayó sobre una mina artesa-
nal donde un grupo de mujeres trabajaban en busca de oro. 

CRISIS ENERGÉTICA Y APAGONES EN CUBA
LA HABANA.- Cuba vive desde hace varios meses una dura situación 
energética con largos cortes del suministro de electricidad que afectan 
la vida cotidiana y la economía. Durante la semana pasada, la magnitud 
de los apagones obligó al gobierno decretar una suspensión de las acti-
vidades laborales y docentes. De esta forma, durante el viernes pasado y 
el sábado casi todo se detuvo “con el objetivo de contribuir al necesario 
ahorro en el consumo de energía eléctrica”.

PANORAMA MUNDIAL

Iair Horn, nacido en La Plata, mandó un mensaje esperanzador por Eitan

El argentino liberado por 
Hamas pidió por su hermano

TEL AVIV. El israelí de origen 
argentino, Iair Horn, quien fue 
liberado este sábado junto con 
otros otros dos rehenes en el mar-
co del acuerdo de la tregua pac-
tada con Hamas, le envío un 
mensaje a su hermano que toda-
vía se encuentra secuestrado: 
“Eitan, eres el siguiente”.

Según imágenes compartidas 
por las autoridades del país, se pu-
do ver a Iair, quien sostiene una 
pizarra con la frase dedicada para 
su hermano. El hombre fue trasla-
dado en helicóptero hasta un hos-
pital, junto a su madre, Ruti y con 
otro hermano, Amos.

Horn, de 46 años, es hijo de 
un periodista y fue secuestrado 
junto a su hermano Eitan, de 38 
años quien no figura en la lista 
de rehenes a liberar. Los rehenes 
están siendo devueltos por tan-
das. Todo ello acontece en el 
marco de acuerdos de intercam-
biado por prisioneros palestinos.

Por otra parte, el padre de los 
dos ermanos, Itzik había manifes-
tado preocupación sobre el estado 
de suhs hijos. Tras conocerse que 
uno de ellos iba a ser liberado, 
mostró cautela: “Voy a creer 
cuando los vea subirse al jeep 
blanco de la Cruz Roja”.

Se  sospecha que Ia i r  fue 
agregado con prioridad a la lista 
de “canjes” porque es un pacien-
te diabético. Aunque en un prin-
cipio se acordó que las mujeres, 
los heridos y los mayores de 55 
años iban a encabezar las lista 
de las primeras personas libera-
das.

   
Palestinos en libertad

Las autoridades israelíes libe-
raron este sábado a 369 prisione-

ros y detenidos palestinos de sus 
cárceles como parte de la sexta 
tanda de canje de prisioneros por 
rehenes entre Israel y Hamás.

E l  d i re c t o r  d e l  C l u b  d e 
Prisioneros Palestinos, Abdullah 
al- Zaghari, dijo a Xinhua que en-
tre los prisioneros liberados había 
36 que cumplían cadena perpetua 
y 333 detenidos que habían sido 
arrestados por Israel en la Franja 
de Gaza tras el ataque del 7 de 
octubre de 2023.

Iair Horn, tras su liberación, pidió por su hermano Eitan, aún secuestrado.

Brasil anunció una cumbre del Brics en Río
BRASILIA. La ciudad de Río de Janeiro será 

sede de la cumbre de líderes de los países BRICS 
el 6 y 7 julio, anunció el sábado el canciller de 
Brasil, Mauro Vieira. Brasil ostenta la presidencia 
del BRICS en 2025 y está conduciendo los grupos 
de trabajo para preparar la agenda y el temario de 
la cumbre de jefes de Estado y de Gobierno. El 
anuncio fue hecho después de una reunión entre 
Vieira y el alcalde de Río de Janeiro, Eduardo Paes, 
realizada este sábado, luego del éxito con el cual 
la llamada “Ciudad Maravillosa” albergó en noviem-
bre pasado la cumbre de líderes del Grupo de los 
20 (G20). El 1 de enero de este año, Brasil asumió 
la presidencia rotatoria del BRICS, grupo de coo-
peración internacional formado por países en de-
sarrollo, actualmente compuesto por Brasil, Rusia, 

India, China, y Sudáfrica, al que se le agregaron 
Arabia Saudita, Egipto, Etiopía, Emiratos Árabes 
Unidos e Irán. “Recibiremos a los jefes de Estado 
de los 20 países que integran el BRICS en las ca-
tegorías de miembros plenos y socios, donde to-
maremos decisiones importantes para el desarro-
llo de estos países, para la cooperación y para 
mejorar las condiciones de vida de los habitantes 
de estos países. Una vez más, Río de Janeiro será 
escenario de un encuentro internacional muy im-
portante”, dijo el canciller Vieira. El alcalde Paes 
creó una comisión destinada a la organización del 
evento y dijo que la cumbre del BRICS contribui-
rá al fortalecimiento de las relaciones internacio-
nales, promoviendo los intercambios culturales, 
comerciales y turísticos.

El papa Francisco se recupera de su bronquitis en Roma
CIUDAD DEL VATICANO. El papa Francisco pasó 

su segunda noche internado en el hospital Gemelli 
de Roma, afectado por una bronquitis y remarcó que 
aún es pronto para pensar en el alta médica. “Todavía 
necesito tratamiento para mi bronquitis. Agradezco por 
el afecto, la oración y la cercanía con los que me están 
acompañando estos días, así como quiero agradecer a 
los médicos y al personal sanitario de este hospital por 
su cuidado: realizan un trabajo valioso y muy agotador”, 

indicó el Sumo Pontífice en un escrito par que sea leído 
en el Ángelus habitual de los domingos. El Vaticano di-
fundió el texto preparado por el Papa para el Ángelus 
tras la celebración de la misa del Jubileo de la Cultura, 
en la que el cardenal José Tolentino de Mendonça le-
yó la homilía de Francisco, que no pudo presidir la 
misa al encontrarse hospitalizado desde el pasado 
viernes. Según el último comunicado emitido por la 
Santa Sede este sábado, el jefe de la Iglesia Católica, 

de 88 años, continúa en un estado clínico “discreto”, 
sin presentar fiebre y descansando de manera estable. 
Su hospitalización se produce después de varios días de 
molestias respiratorias persistentes, que finalmente lo 
llevaron a ser ingresado para recibir atención médica 
especializada tras una infección en las vías respiratorias. 
El Vaticano confirmó que los médicos le dieron reposo 
absoluto, por lo que envió el texto para su publicación 
en la habitual misa dominical. 

OpenAI rechazó la oferta de Elon 
Musk por US$ 100.000 millones

WASHINGTON. OpenAI des-
cartó oficialmente la oferta de 
casi 100.000 millones de dólares 
de Elon Musk para adquirir la 
organización sin fines de lucro 
que controla la startup de inte-
ligencia artificial.

En una carta al abogado de 
Musk, Marc Toberoff, el represen-
tante de OpenAI, William Savitt, 
dijo que la junta directiva de 
OpenAI revisó la propuesta y de-
terminó que la oferta de Musk “no 
es una oferta en absoluto”.

La “propuesta, incluso como 
se presentaba en principio, no 
representa los mejores intereses 
para la misión de OAI (OpenAI, 
Inc.) y es rechazada”, escribió 
Savitt. “La decisión de la junta 
directiva de OAI sobre este asun-
to es unánime”, agregó.

El presidente de OpenAI, Bret 
Taylor, dijo en un comunicado que 
la compañía “no está a la venta”.

“Cualquier potencial reorgani-
zación de OpenAI fortalecerá 
nuestra organización sin ánimo de 
lucro y su misión de garantizar 
que la IAG (inteligencia artificial 
general) beneficie a toda la huma-
nidad”, escribió.

Un equipo de inversores lide-
rado por Musk presentó el lunes 
una oferta de 97.400 millones de 
dólares estadounidenses para 
comprar la organización sin ánimo 
de lucro que controla OpenAI. 
Además, el equipo presentó la me-
dida como un esfuerzo por volver 
a centrar a OpenAI en la IA de 
código abierto. “Es hora de que 
OpenAI vuelva a ser la fuerza de 
código abierto y centrada en la se-
guridad que alguna vez fue. Nos 
aseguraremos de que eso suceda”, 
afirmó Musk en un comunicado.

Musk cofundó OpenAI en 2015 
junto con Sam Altman y otros, pe-
ro la abandonó en 2018. 
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Atgas
CONVOCATORIA 
ASAMBLEA GENERAL 

ORDINARIA 

LUGAR: Sarmiento 935.Córdoba 
DÍA: 11-04-2025 HORA: 18:30hs 
Segunda llamada Hora: 19:00 hs 
ORDEN DEL DÍA: 1) Consideración de 
Memoria, Balance e Informe de la 
Comisión Revisora de Cuentas del 
Ejercicio 2024. 2) Elección de dos 
Compañeros para firmar el Acta de 
Asamblea. Recordamos y convoca-
mos a todos los Compañeros a la 
Asamblea General Ordinaria que se 
realizará el día Viernes 11 de Abril del 
2025, a las 18:30 horas. De acuerdo a 
lo previsto pór la ley de Asociaciones 
Sindicales y el Estatuto de la 
Asociación, se informa que los úni-
cos requisitos para participar son: 
ser afiliados, y no registrar deudas 
vencidas con la Asociación. 

COMISIÓN DIRECTIVA

El Gobierno anunció que la Oficina Anticorrupción investigará la actuación del mandatario 

Milei quedó en el centro de un escándalo 
global por recomendar una criptomoneda 

El presidente Javier Milei se vio 
involucrado el fin de semana en una 
confusa trama de negocios cruzados 
detrás de una nueva criptomoneda 
llamada “$Libra” que promocionó 
desde su cuenta personal de X, su-
biendo abruptamente su valor, pero 
que terminó siendo una estafa que 
afectó a unas 45.000 personas de 
todo el mundo por un monto supe-
rior a los US$ 80.000.000. La noticia 
desató un escándalo mundial que 
afecta al propio mandatario, que 
anunció una investigación desde la 
Oficina Anticorrupción (OA), pero 
que podría enfrentar un juicio polí-
tico en el Congreso (ver UxP…).

Todo comenzó el viernes a la tar-
de con un mensaje posteado por el 
propio Milei en su cuenta de X, don-
de publicitó un proyecto privado de-
nominado “Viva la Libertad Project” 
destinado a la inversión de criptomo-
nedas para “fondear a pequeñas em-
presas”. “¡La Argentina liberal crece! 
Este proyecto privado se dedicará a 
incentivar el crecimiento de la eco-
nomía argentina, fondeando a peque-
ñas empresas”, aseveró Milei en su 
tweet, donde compartió un link para 
adquirir la criptomoneda, cuyo precio 
se elevó exponencialmente desde 
entonces. Como suele suceder, el 
posteo fue acompañado por el ejérci-
to de trolls del mandatario, como el 
“Gordo Dan”, que tuiteó (y luego bo-
rró): “Ahí meto todo lo que tengo“. 
La criptomoneda que había sido lan-

zada apenas unos minutos antes del 
tweet de Milei por la empresa Kip 
Network -registrada en Panamá- pa-
só de valer US$ 0,000001 a US$ 5,20 
en poco tiempo tras su publicación, 
creciendo 1.300% en 40 minutos, 
pero luego comenzó a caer rápida-
mente, ocasionando millonarias pér-
didas para unos 45.000 inversores de 
todo el mundo -la mayoría seguidores 
del jefe de Estado-. Ocurre que, 
cuando hubo suficientes inversores, 
los fundadores del token aplicaron un 
“rug pull” (“tirar de la alfombra”): la 
operación significa que retiraron re-
pentinamente el dinero y se llevaron 

los fondos sin explicaciones, de ahí 
que se hable de una estafa que podría 
involucrar al mandatario argentino. 

“Dejaron a todos en el piso y la 
moneda tuvo una rápida y abrupta 
caída en su cotización por más del 
85% a valores más cercanos a $0. 
Unas pocas cuentas se llevaron una 
ganancia calculada entre US$ 
70.000.000 y US$ 100.000.000”, 
explicó el profesor Maximiliano 
Firtman, especialista en el tema, 
quien destacó un dato llamativo: los 
fundadores de la criptomoneda te-
nían el 70% del circulante, cuando 
lo usual es el 10% o 15%; lo que 

Fotografía de Milei con Hayden Mark Davis, supuesto responsable de $Libra.

significa que fueron los principales 
beneficiados y que pudieron mani-
pular el proceso a su antojo. 

Ante la inminencia del escándalo, 
Milei borró el posteo original y al otro 
día salió a aclarar que no estaba “in-
teriorizado” en el proyecto que reco-
mendó. “Hace unas horas publiqué 
un tuit, como tantas otras infinitas 
veces, apoyando un supuesto em-
prendimiento privado del que obvia-
mente no tengo vinculación alguna. 
No estaba interiorizado de los por-
menores del proyecto y luego de ha-
berme interiorizado decidí no seguir 
dándole difusión (…). A las ratas 
inmundas de la casta política que 
quieren aprovechar esta situación 
para hacer daño les quiero decir que 
todos los días confirman lo rastreros 
que son los políticos”, aseguró Milei, 
cuyo Gobierno anunció ayer que la 
Oficina Anticorrupción (OA) -que 
depende del propio Poder Ejecutivo- 
investigará si el mandatario incum-
plió la Ley de Ética (N° 25.188) y en 
caso de detectar irregularidades, 
efectuará una denuncia penal ante 
la Justicia. “Se debe investigar todo 
y ahí veremos. No tenemos problema 
porque no hay ningún funcionario 
implicado en una maniobra ilícita”, 
aseguraron fuentes de la Casa 
Rosada. Lo cierto es que el jefe de 
Estado quedó en el centro de un es-
cándalo internacional de consecuen-
cias imprevisibles y recibió ya varias 
denuncias penales (ver Ya…). 

INFORME CORRUPCIÓN 
El Índice de Percepción de la 
Corrupción 2024 de Transpa-
rencia Internacional reveló que 
el presidente Javier Milei obtuvo 
el mismo “pésimo puntaje” de 
37 puntos que el exmandata-
rio Alberto Fernández, y cifras 
similares al segundo mandato de 
Cristina Kirchner. Marcelo Ber-
molén, director del Observatorio 
de la Calidad Institucional de la 
Universidad Austral, señaló que 
“la batalla contra la corrupción 
ha mostrado nulos progresos” 
durante el primer año de gestión 
de Milei. Además, criticó la falta de 
una política pública eficaz contra 
la corrupción y la limitación del 
acceso a la información pública. 

CAÍDA DE IMAGEN 
En la primera quincena de febre-
ro, la imagen de Milei sufrió una 
caída en la aprobación, y perdió 
dos puntos en su imagen positiva 
y de gestión, según una encuesta 
del Centro de Estudios de Opinión 
Pública (CEOP). Roberto Bacman, 
director del CEOP, indicó que “la 
tendencia de crecimiento de la 
imagen y la gestión de Milei ha 
llegado a su fin”, con un 52% de los 
encuestados opinando negativa-
mente. El escándalo de la cripto-
moneda $Libra podría reforzar la 
postura de los opositores, aunque 
su impacto entre los oficialistas 
podría ser limitado.  

KARINA DE CAMPAÑA 
En medio del escándalo por la 
criptomoneda $LIBRA, Karina 
Milei, secretaria general de la Pre-
sidencia, y Luis Caputo, ministro 
de Economía, participaron en 
una jornada de afiliación de La 
Libertad Avanza (LLA) en la Plaza 
Seeber, en Palermo. Los dirigentes 
interactuaron con los seguido-
res del partido, mientras Caputo 
firmaba autógrafos en billetes de 
dólares. Los funcionarios estuvie-
ron en todo momento rodeados 
por un grupo de militantes liber-
tarios que les sirvió de barrera 
de contención, para evitar que se 
acercara la prensa y otros asis-
tentes para preguntarles sobre el 
escándalo con la criptomoneda 
(ver nota principal).

PANORAMA 
NACIONAL

Repercusión global
La polémica por la estafa de 
$LIBRA repercutió en el mun-
do entero, ocupando tapas de 
medios en Europa y Estados 
Unidos. The New York Times, 
por ejemplo, comparó el caso 
con un antecedente de Donald 
Trump y, en un duro artículo, 
advirtió sobre “una tormenta 
política” para Milei. El Mundo, 
de España, tituló: “Milei a la 
defensiva y sin respuesta por 
el escándalo cripto” y seña-
ló como “el mayor tropiezo” 
desde que asumió su presi-
dencia. “Milei menciona las 
criptomonedas en una publi-
cación, la moneda colapsa y el 
presidente podría ser objeto 
de investigación”, advirtió a su 
vez O’Globo, de Brasil. 

Respaldo del PRO
Si bien el PRO sacó ayer un 
comunicado donde alertó sobre 
el escándalo de la criptomone-
da, al mismo tiempo garantizó 
la defensa de Javier Milei en 
el Congreso. “Lo que pasó es 
grave”, dice el texto que advierte 
que el hecho “impacta en la 
credibilidad del país” y que 
hay una “responsabilidad del 
entorno que rodea” a Milei. “Es 
fundamental que se investigue 
a fondo cómo pudo suceder 
esto y que se esclarezcan todas 
las dudas”, advirtió el texto fir-
mado por Mauricio Macri, que 
también aclaró que “no estamos 
a favor de un juicio político en 
esta instancia. Argentina no ne-
cesita más grieta ni maniobras 
políticas irresponsables”.

Testimonios comprometedores
El empresario estadounidense Hayden Mark Davis, de Kelsen Ventures -uno de 

los impulsores de la criptomoneda $Libra- grabó un video para salir a despegar a la 
firma del escándalo, pero terminó complicando más aún al presidente Javier Milei. 
Ocurre que Davis aseguró que es asesor del mandatario argentino y dio a entender 
que tenían un acuerdo para impulsar la moneda digital. También se supo que el 30 
de enero mantuvo un encuentro con Milei con el fin de “acelerar el desarrollo tec-
nológico argentino”. En el video, Davis ratifica su cercanía con el mandatario y dice 
estar asesorándolo en la “tokenización”. “Milei inicialmente respaldó y promovió 
$Libra Token en plataformas de redes sociales (…). Sus asociados habían asegurado 
su apoyo público en el lanzamiento y me garantizaron que su respaldo continuaría a 
lo largo del proceso”, indicó Davies, quien para justificar la caída de la moneda re-
marcó que “a pesar de los compromisos previos, Milei y su equipo cambiaron ines-
peradamente de posición, retirando su apoyo y eliminando todas las publicaciones 
anteriores”. “Esta decisión abrupta se tomó sin previo aviso y contradijo directamen-
te las garantías previas. Para mi sorpresa, posteriormente Milei publicó un comuni-
cado indicando que su retiro se debía a una supuesta mala conducta por parte de los 
patrocinadores del proyecto, calificándolos de estafadores. Rechazo categóricamente 
esta afirmación”, completó Davies. Por su parte, el empresario Charles Hoskinson 
reveló que en el evento Tech Forum de Buenos Aires -donde estuvo el germen del 
proyecto de $Libra-, había personas que pedían dinero para gestionar reuniones con 
el presidente argentino bajo el argumento de que “pueden suceder cosas mágicas”.

UxP impulsa un juicio político
El “$Libra-gate” abrió una nueva grieta en el Congreso de la Nación, entre 
quienes quieren impulsar un juicio político al presidente Javier Milei y la 
oposición dialoguista que propone circunscribir el caso a una comisión 
investigadora. “La participación de Milei en un delito de estafa cripto es 
de enorme gravedad. Es un escándalo sin precedentes. Nuestro bloque de 
diputados nacionales decidió avanzar en la presentación de un pedido de 
juicio político contra el Presidente de la Nación”, anticipó Unión por la Pa-
tria (UxP) en la Cámara baja. La posición fue respaldada por la ex presidenta 
Cristina Kirchner, quien aseguró que Milei “operó en la estafa como un 
gancho digital” y aseguró que “nunca vi algo semejante”. Martín Lous-
teau, senador y presidente de la UCR, también arremetió: “Doce bolsos de 
López se llevaron con una estafa cripto y el Presidente, como mínimo, fue 
partícipe necesario”. La izquierda fue más allá: a través del diputado Nicolás 
del Caño declaró que solicitará la “interpelación de Milei en el Congreso”. 
Sin embargo, la oposición dialoguista se mostró más cauta y aseveró que 
impulsará una Comisión investigadora del escándalo (ver Respaldo…).

Ya se presentaron 112 denuncias penales 
La estafa con el token $Libra, que dejó miles de damnificados, generó ya 
más de un centenar de presentaciones en la Justicia Federal, la mayoría 
apuntando al presidente Javier Milei. Según confirmaron fuentes judicia-
les, hasta la tarde de ayer había 112 denuncias penales contra el mandata-
rio, a partir de su promoción de la criptomoneda. De esas presentaciones, 
111 fueron de manera digital en diferentes juzgados, que recién se activa-
rán hoy, cuando abran esas dependencias. Una de las denuncias contra 
Milei, por supuesta estafa y asociación ilícita, fue de un grupo de cuatro 
dirigentes de distintos espacios, entre ellos Claudio Lozano. Los denun-
ciantes consideraron que Milei participó de “la megaestafa más grande de 
la historia en este rubro”, a partir de lo que se conoce como “Rugpull”, que 
es “cuando los desarrolladores detrás de un proyecto lanzan un token y 
atraen inversores para aumentar su valor, luego se retiran abruptamente 
y toman el dinero”. El radical Agustín Rombolá presentó ayer su propia 
denuncia contra Milei por “estafa, negociaciones incompatibles con la 
función pública, manipulación de precios y delitos financieros”.



LUNES 17 DE FEBRERO DE 20254 Nacionales

Alertan que solo el 30% de los hombres y el 10% de las mujeres podrán jubilarse 
La semana pasada, el titular de la Anses, Mariano de los 

Heros, fue eyectado del cargo por Javier Milei luego de que 
anticipara los detalles de una reforma previsional que el presi-
dente argentino tendría en agenda para impulsar este año. Si 
bien el mandatario negó que el proyecto “este en agenda”, en 
los hechos el sistema de seguridad social sufrirá un cambio 
profundo a partir del 23 de marzo. Ocurre que ese día vence la 
última moratoria previsional y el Ejecutivo nacional ha decidido 
no volver a prorrogarla. Con ella, se caerá la posibilidad de que 
miles de mujeres y hombres en edad de jubilarse puedan acce-
der al régimen general y cobrar un haber mínimo, aunque no 
hayan cumplido con los 30 años de aporte que exige la ley. “Las 

estadísticas que la Anses difunde cada cuatrimestre demuestran 
que, una vez concluida la moratoria vigente, solo tres de cada 
diez hombres y apenas una de cada diez mujeres estarán en 
condiciones de jubilarse porque habrán cumplido los dos requi-
sitos que establece la ley: la edad jubilatoria (60 años para las 
mujeres y 65 años para los hombres) y contar con 30 años de 
aportes. Quienes no cumplan con estas exigencias solo podrán 
acceder a la Prestación Básica Universal al Adulto Mayor (PUAM), 
que representa el 80% del haber mínimo. Con el agravante de que 
las mujeres deberán esperar a cumplir 65 años para cobrarlo”, 
explicó la especialista Laura Serra en La Nación. Si bien distintos 
legisladores de la oposición planean impulsar alternativas para evi-

tar que este vasto universo de potenciales jubilados quede total-
mente fuera del sistema previsional, lo cierto es que el Gobierno se 
mostró inflexible en el tema: confirmó que no prorrogará la mora-
toria y tampoco, en palabras del propio Milei, impulsará una refor-
ma previsional integral antes de fin de año, como había adelantado 
De los Heros. “La Ley Bases permite condonar la deuda de los 
empleadores que no cumplieron con sus obligaciones a la se-
guridad social. Sin embargo, cuando el trabajador quiere pa-
gar lo que su empleador no pagó, se da de baja esta moratoria 
y se lo condena a caer en la PUAM, que representa el 80% 
de la mínima, aunque les falte un año para completar sus 
aportes”, cuestionó el diputado Leopoldo Moreau (UxP).

ACTIVIDAD

Fuerte caída de la industria
En diciembre de 2024, la industria utilizó solo el 56,7% de su 

capacidad instalada, lo que marcó el segundo peor dato en los últimos 
seis años, según informó el Indec. Si bien se registró una leve mejora 
interanual, este dato fue solo superado por los índices de 2023, cuan-
do la cifra alcanzó un 54,9% debido a la transición gubernamental y 
una fuerte devaluación de la moneda en el inicio de la gestión de 
Javier Milei. A pesar de la ligera mejora, la industria cerró el año con 
una caída anual del 9,4%, la peor desde 2002, afectada por la dismi-
nución del consumo interno y dificultades para pagar importaciones. 
En este contexto, Juan Castillo, dirigente de la industria, advirtió que 
“el país es caro y no es un problema de salarios ni de costos del 
Estado”. Dentro de los sectores más golpeados, los productos mine-
rales no metálicos, maquinaria y equipo, e industrias metálicas bási-
cas sufrieron caídas significativas. Sin embargo, la refinación de pe-
tróleo fue la única actividad que experimentó una mejora en compa-
ración con 2023, con un aumento del 2%. Además, las exportaciones 
industriales alcanzaron los 775 millones de dólares, destacando las 
manufacturas de origen agropecuario. 

EL GOBIERNO PRIVATIZA RUTAS Y AUTOPISTAS
El Gobierno nacional avanzará con la privatización de casi 6.000 
kilómetros de rutas y autopistas en todo el país, habilitando la parti-
cipación de capitales privados en Corredores Viales. Según el Gobier-
no, el 45% de las trazas operadas por la empresa estatal estaban en 
un “estado crítico”, con “contratos de obra paralizados” y un “atraso 
tarifario del 45%”. El vocero presidencial, Manuel Adorni, afirmó que 
“se terminó la patria contratista donde subían los peajes y las rutas se 
caían a pedazos”, y destacó que el “modelo busca promover el desarro-
llo de infraestructura a través del sector privado”.

PYMES OPTIMISTAS, PERO PIDEN REFORMAS
El optimismo entre las pymes creció, según la última Encuesta de 
Expectativas Pyme de IAE Business School, pero persiste la demanda 
de una reforma tributaria. El 65% de los empresarios encuestados 
espera mejores resultados en los próximos seis meses, mientras que 
más de la mitad valora positivamente la eliminación del cepo cam-
biario. Guillermo Fraile, líder del relevamiento, destacó que “el sector 
pyme comienza a dejar atrás la incertidumbre y ve un camino hacia el 
crecimiento”, aunque advirtió sobre los nuevos desafíos de competir 
con precios estables y márgenes ajustados. 

EL EJECUTIVO LIMITARÁ SUBAS DE LAS PREPAGAS
El Gobierno nacional busca limitar los aumentos de las empresas de medi-
cina prepaga, que fueron los más altos en 2024, por encima de la inflación. 
Según trascendió, la propuesta es que los aumentos se discriminen por 
planes y, para los adultos mayores, no podrán superar el triple del valor que 
se cobra a los más jóvenes. En enero pasado, las prepagas anunciaron subas 
de entre 3% y 3,9%, casi el doble del IPC general. 

PANORAMA NACIONAL

La titular del FMI recibió al funcionario argentino; el mandatario viaja el jueves a EE.UU.

Georgieva y Sturzenegger se 
vieron antes de la gira de Milei 

El ministro de Desregulación y 
Transformación del Estado, Federico 
Sturzenegger, se reunió ayer con la 
directora del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), Kristalina 
Georgieva, con el foco en analizar 
las políticas de desregulación imple-
mentadas en el país, en pos de apun-
talar las negociaciones por un nuevo 
acuerdo con el organismo multilateral.

La titular del FMI compartió en 
su cuenta de X un mensaje donde 
destacó que mantuvo una “excelente 
reunión con Federico Sturzenegger 
para analizar los esfuerzos por desre-
gular la economía y crear espacio 
para un sector privado dinámico”. 
Al mismo tiempo, aseguró que “es-
toy entusiasmada por su participa-
ción en el nuevo consejo asesor del 
FMI sobre emprendimiento y cre-
cimiento” y destacó que “su expe-
riencia en la reducción de la buro-
cracia será invaluable”.

El funcionario fue designado a 
mediados de enero en el Consejo 
Asesor sobre Emprendimiento y 
Crecimiento del FMI, junto a referen-
tes de distintos países, para abordar 
una agenda de eliminación y reforma 

de regulaciones en la economía. En la 
oportunidad, dijo que “el mundo está 
expectante ante Argentina, donde las 
reformas favorables al mercado están 
revitalizando la economía de un modo 
que antes se creía imposible”.

Pero en realidad la cumbre con 
Sturzenegger buscó anticipar la nueva 
gira que el propio presidente Javier 

La reunión fue en la Conferencia para Economías Emergentes, en Arabia Saudita

Milei encabezará desde el jueves en 
Estados Unidos, donde mantendrá 
una nueva reunión con el presidente 
Donald Trump en Washington, que 
Argentina espera sea crucial para de-
finir el nuevo acuerdo con el FMI. 

Milei llegará el jueves al país del 
norte junto al ministro de Economía, 
Luis Caputo. El sábado disertará en la 
Conferencia Política de Acción 
Conservadora (CPAC), donde se espe-
ra que mantenga un breve encuentro 
con Trump, aunque el canciller 
Gerardo Werthein trabaja para que el 
mandatario norteamericano lo reciba 
en la Casa Blanca. “Caputo está con-
fiado en cerrar un acuerdo que sirva 
para profundizar el plan de ajuste y 
asume que Milei logrará que Trump 
aplique su poder político para contener 
a los directores del board (del FMI) 
que dudan sobre la fortaleza del pro-
grama económico”, anticipó el perio-
dista Román Lejtman.

Un recorte de 37.595 empleos 
El Gobierno nacional aseguró que el recorte de 37.595 puestos de trabajo 
en el sector público nacional en 2024 generó un ahorro de US$ 4.412 
millones, equivalente a unos US$ 367.000.000 mensuales. Según el 
Ministerio de Desregulación y Transformación del Estado, que lidera 
Federico Sturzenegger, el ajuste se concentró principalmente en la 
Administración Pública Nacional (APN) y las empresas estatales, con una 
reducción del personal de un 10,8% y 13,6%, respectivamente. “Este aho-
rro se calcula con base en los salarios promedio ponderados de diciem-
bre de 2024 y el número de empleados desvinculados”, indicó la cartera 
de Sturzenegger. El Gobierno, que proyecta continuar con estos recortes 
en 2025, también implementó exámenes a 40.000 empleados públicos y 
anunció la eliminación o reforma de alrededor de 60 organismos. 

Críticas al atraso del dólar
En medio de la polémica por el valor de la divisa 

norteamericana, el economista y el ex ministro de 
Hacienda, Hernán Lacunza, aseguró el sábado que 
“nadie le va a dar dólares a Argentina para que los 
venda baratos”, a la vez que advirtió sobre “la intole-
rancia del Gobierno a las disidencias”. “En la admi-
nistración privada alguien se equivoca y paga el error, 
en la publica se equivocan y lo pagan todos”, aseveró 
Lacunza. Por su parte, el economista Jorge Colina 
consideró que hay un proceso de “apreciación cam-
biaria” donde el dólar está muy barato y los sectores 
productivos “no están pudiendo competir con las im-
portaciones”. “El desafío es ir hacia una economía que, 
sin inflación y dólar alto, sea competitiva”, indicó. En 
tanto, el economista Esteban Domecq alertó que “con 
este tipo de cambio ya no podés acumular reservas”.

Informe de Dal Poggetto 
La economista Marina Dal Poggetto, directora de 

la consultora Eco Go, destacó los desafíos que enfren-
ta el plan económico del gobierno de Javier Milei, 
especialmente en cuanto a la política cambiaria. Dal 
Poggetto advirtió sobre los riesgos de este esquema, y 
señaló que “el recorrido hasta las elecciones de octu-
bre va a ser largo y complejo si el Gobierno pretende 
mantener el plan como hasta ahora”. Además, Dal 
Poggetto resaltó la necesidad urgente de un acuerdo 
con el Fondo Monetario Internacional (FMI) para “ga-
rantizar la estabilidad económica a largo plazo”. “El 
problema no es solo sostener el esquema (cambiario) 
hasta las elecciones (de octubre), sino también garan-
tizar que haya estabilidad después”, concluyó en su 
informe, donde enfatizó que, de no concretarse dicho 
acuerdo, “la presión sobre el dólar podría dispararse”.
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Se pronunciaron en contra Agost Carreño, Vigo, De la Sota, Chamorro y Rossi

Desde Córdoba criticaron a Milei 
por el caso de la criptomoneda

Diversos referentes políticos 
de nuestra provincia salieron a 
cuestionar en las últimas horas los 
alcances del escándalo provocado 
por la promoción que el presiden-
te Javier Milei realizó de la mone-
da digital $Libra. Por caso, la se-
nadora nacional por el peronismo 
d e  C ó r d o b a , 
Alejandra Vigo, 
aseguró que el 
mencionado ca-
so “reviste grave-
dad institucio-
nal”. “No es un 
asunto que deba 
resolverse en el 
ámbito político, sino en los tribu-
nales dado que -según la infor-
mación- fueron perjudicadas mi-
les de personas”, consideró. 
Asimismo, la esposa del ex gober-
nador Juan Schiaretti afirmó: 
“Corresponde que la Justicia in-
vestigue si -el hecho que involu-
cra al Presidente- constituye un 
delito penal”. “La justicia debe 
actuar de inmediato”, insistió 
Vigo. En tanto, la diputada nacio-
nal del bloque Córdoba Federal, 
Natalia de la Sota, advirtió que 
“tenemos al único presidente del 
mundo que se ocupa de promo-
cionar, personalmente, una esta-
fa desde sus redes sociales”. 
“Todo tiene un límite. Esto no se 
arregla borrando un tweet”, re-
marcó. Por su parte, el diputado 
Oscar Agost Carreño (PRO) reve-
ló que, junto a Miguel Pichetto y 
o t ros  miembros  de l  b loque 

Encuentro Federal, presentaron 
un “profundo pedido de informes 
por los acontecimientos sucedidos 
con el presidente Milei y la promo-
ción de la cripto $Libra. Ojalá pron-
to tengamos respuestas. No se trata 
solo de la credibilidad de una per-
sona, sino de la credibilidad de un 

país; el nuestro 
frente al mun-
do”. A continua-
ción, el titular 
de la bancada 
de la UCR en la 
Cámara  ba ja , 
R o d r i g o  d e 
Loredo, exigió 

“la inmediata determinación de 
los hechos y que se avance en la 
investigación para identificar a 
los responsables”. A su turno, el 
legislador provincial por el socia-
l i smo -del  b loque Hacemos 
Unidos por Córdoba- Matías 
Chamorro informó que presentó 
en la Unicameral un proyecto de 
resolución para manifestar su 
“preocupación por los actos de 
Milei en la promoción de una 
criptomoneda “$Libra”. “Espero 
que todas las fuerzas que toma-
ron la agenda de ética pública 
con Ficha Limpia acompañen la 
iniciativa. No puede haber doble 
vara cuando los hechos son por 
parte del gobierno nacional”, se-
ñaló el también presidente del 
Partido Socialista en Córdoba. 
Por último, el también parlamen-
tario provincial por el radicalis-
mo, Dante Rossi, pidió que la 

Legislatura de la Provincia ins-
truya a los senadores nacionales 
por Córdoba y exhorte a los dipu-
tados nacionales para que impul-
sen la  const i tuc ión de  una 
Comisión Investigadora en el 
Congreso a los efectos de investigar 
al presidente Milei, “por difundir y 
promover a través de un tuit que 
después borró, las inversiones en 
token cripto $Libra, lo que podría 
haber violado la ley de ética públi-
ca y quedar tipificado como delito”. 
“El Congreso tiene la obligación de 
controlar estas cuestiones. Pedirle 
explicaciones al Presidente no 
tiene sentido. Promovió una es-
tafa y su reacción fue nuevos 
insultos a los políticos. Hay que 
investigarlo”, evaluó Rossi. 

Férrea defensa 
desde el oficialismo 

El titular del bloque de La 
Libertad Avanza en Diputados, el 
cordobés Gabriel Bornoroni, fue 
una de las pocas voces locales que 
defendió públicamente al manda-
tario nacional. “El gobierno del 
presidente Milei es el más transpa-
rente y honesto de la historia. Los 
mismos de siempre van a intentar 
especular políticamente con este y 
con mil temas más. Pero nosotros 
tenemos que seguir firmes en el 
camino de la libertad”, expresó. 
Hasta anoche, al cierre de esta edi-
ción, Luis Juez, senador nacional 
y aliado del presidente de la 
Nación, no se había manifestado 
en relación a este caso.  

Bornoroni, diputado
oficialista, no dudó en 

afirmar que “el gobierno 
del presidente Milei 
es el más honesto 

de la historia”

Vigo se abstendrá en la 
votación de Lijo para la Corte

pliego del juez federal Ariel Lijo 
como postulante a integrar la Corte 
Suprema de Justicia de la Nación, 
la senadora nacional Alejandra Vigo 
(PJ-Córdoba) confirmó el viernes 
pasado que se abstendrá en la vota-
ción del candidato que impulsa el 
presidente Javier Milei. Hasta el 
momento, Vigo había dejado en cla-
ro estar a favor de que una mujer 
ocupe una de las dos vacantes que 
existen en la Corte Suprema, pero 
no había confirmado cómo iba a 
votar. Ante una consulta periodísti-
ca, la senadora peronista no dejó 
dudas sobre su postura sobre la can-
didatura de Lijo. “En esta oportu-
nidad, no voy a reparar en la ido-
neidad de los candidatos propuestos 
para la Corte Suprema de Justicia, 
porque considero que no hay nin-
guna razón para que se excluya a 
las mujeres en la conformación. Ya 
hice pública mi posición a través de 
la presentación, el año pasado, del 
proyecto de equidad en la confor-
mación de la Corte. Por eso me voy 
a abstener”, aseguró Vigo, en refe-
rencia la votación de la semana que 
viene de Lijo, y también sobre el 
otro postulante de Milei: Manuel 
García-Mansilla. La senadora del PJ 

La senadora Alejandra Vigo.

cordobés también confirmó en 
declaraciones al diario La Voz del 
Interior que no va a respaldar el 
nombramiento de jueces al máxi-
mo tribunal “por decreto”. Esta 
postura de rechazar las designa-
ciones por decreto apuntaría a 
García-Mansilla, el otro candida-
to al máximo tribunal que impul-
sa el Presidente de la Nación, 
que aún no tiene dictamen de 
comisión para que su pliego se 
trate en el recinto.

Restan detalles 
para el traspaso de 
Fadea a Provincia

Si se concretan algunos pen-
dientes y se avanza en lo adminis-
trativo el traspaso de la Fábrica 
Argentina de Aviones Brigadier 
San Martín (FAdeA) será una rea-
lidad. Fuentes que siguen de cer-
ca las negociaciones entre la 
Nación, la empresa y la Provincia 
creen que, si se definen esos de-
talles que hacen al funcionamien-
to de la compañía y a los tiempos 
propios de un proceso así, el tras-
paso se concretará, anticipó el 
diario Perfil Córdoba. Fadea está 
en la lista de empresas del Estado 
que la administración de Milei quie-
re privatizar. Por tratarse de una 
compañía que es un proveedor clave 
del Ministerio de Defensa y la Fuerza 
Aérea algunos funcionarios no ven 
con buenos ojos el traspaso de un 
“activo estratégico”. No obstante, 
en Nación quieren avanzar con el 
proceso y en Provincia quieren 
recibirla. Cabe recordar que el 
jueves último se comunicó la de-
cisión del cordobés Fernando 
Sibilla de dejar la presidencia de 
Fadea, en disidencia con el rum-
bo que desde el Estado nacional 
se le daba a la empresa. 

Sagrada Familia 
y Colón: corte 
total de tránsito

Con el inicio de nuevos traba-
jos en la obra de desagüe de ave-
n i d a  S a g r a d a  Fa m i l i a ,  l a 
Municipalidad de Córdoba realiza-
rá este lunes desde las 6 de la ma-
ñana un corte total de tránsito. 
Ocurrirá en el cruce de Sagrada 
Familia y Colón, prolongándose 
por alrededor de 10 días. Los des-
víos del tránsito particular en di-
rección este – oeste serán por 
Colón, Santa Rosa, Juan de 
Morales y retomarán por Colón, 
mientras que en sentido contrario, 
quienes vengan por esa avenida 
desviarán por Juan de Morales 
hasta Deán Funes, seguirán por 
Juan Mateo Olmos y volverán a la 
avenida Colón. Además, cuatro 
líneas de transporte modificarán 
su recorrido al pasar por la zona, 
anulando temporalmente algunas 
paradas y fijando otras provisorias. 
Línea 70 y 75: Ida: Av. Colón – 
Pedro de Oñate – Santa Rosa – 
Juan de Morales – Av. Colón – su 
ruta. Regreso: Av. Colón – Juan de 
Morales – Deán Funes – J. Mateo 
Olmos – Av. Colón – su ruta. 
Paradas suspendidas: avenida 
Colón 4330 (ida) y 4487 (regreso).

Piden un piso salarial atado a la canasta básica
En una nota dirigida al gobernador Martín 

Llaryora, la Asociación de Trabajadores del Estado 
(ATE) de Córdoba solicitó que el gobierno provincial 
convoque a dicha organización “a la apertura de la 
discusión salarial del primer período 2025”. Con la 
firma del secretario general, Federico Giuliani, y del 
secretario gremial, Jorge Chalup, la misiva reclama 
que la recomposición para este año tenga como piso 
salarial, para la Administración Pública y del sector 
salud, los valores de la canasta básica publicada por 
el Indec. Además, ATE planteó que la revisión sala-
rial sea de carácter bimestral, al tiempo que exigió 

un adicional “para recuperar el poder adquisitivo 
perdido por inflación”, así como el pago de “contin-
gencias y guardias en la semana no calendaria, mal 
pagas en días feriados” para el sector salud. En esa 
línea, el sindicato también solicitó la devolución del 
82% móvil para los jubilados beneficiarios de la Caja; 
el fin de la persecución por motivos gremiales; y de 
la penalización de la protesta social. “Ante la pérdida 
de poder adquisitivo de las y los trabajadores provin-
ciales, ATE vuelve a pedir que se abran las negocia-
ciones paritarias y la participación en la misma de 
nuestro gremio”, explicó Chalup.

Ocho pymes cordobesas podrán visitar la mega feria de Dubái.

Feria de alimentos
Este lunes abre sus puertas 

Gulfood Dubai 2025, una mega ex-
posición considerada como la mejor 
plataforma de negocios para la indus-
tria de alimentos y bebidas de Medio 
Oriente y África. En esta edición, 
nuevamente hay presencia empresa-
ria e institucional de la provincia, 
coord inada  por  l a  Agenc ia 
ProCórdoba. La delegación estará 
conformada por 21 pymes de los sec-
tores agropecuario, retail e insumos 
alimenticios de 14 localidades de la 
provincia. En esta oportunidad, par-
ticiparán empresas de nuestra ciudad, 
y de General Deheza, Villa María, 
General Cabrera, Jesús María, Rio 
Cuarto, Colonia Tirolesa, El Tío, 
Marcos Juárez, Freyre, Carnerillo, 
Adelia María, Ticino y Las Varillas.



Las elecciones anticipadas del próximo domingo 23 
en Alemania se celebran en un contexto de grave 

crisis política y económica, tras la ruptura de la coali-
ción semáforo entre socialdemócratas (SPD), verdes 
y liberales (FDP). Según las encuestas, los cristiano-
demócratas (CDU) liderados por Friedrich Merz, serán 
los claros ganadores, pero la ultraderechista Alternativa 
para Alemania (AfD), encabezada por Alice Weidel, 
experimentará un fuerte ascenso, convirtiéndose en 
la segunda fuerza más votada. El SPD del canciller 
Olaf Scholz quedaría en tercer lugar, seguido de los 
Verdes de Robert Habeck. Los liberales, liderados por 
Christian Lindner, podrían quedar fuera del parlamen-
to federal por segunda vez en su historia, al no superar 
el umbral del 5%. Por otro lado, la izquierdista Alianza 
Sahra Wagenknecht (BAW), fundada en enero de 
2024, podría entrar en el parlamento tras sus buenos 
resultados en las elecciones de septiembre.

La CDU no obtendrá mayoría suficiente para go-
bernar en solitario, por lo que será necesaria una 
nueva coalición. Aunque se ha acordado aplicar un 
cordón sanitario a la extrema derecha, las opciones 
incluyen una gran coalición (CDU-SPD), una alian-
za verdinegra (CDU-Verdes) o incluso una coalición 
tripartita con SPD y Verdes. Quien gobierne deberá 
enfrentarse a una compleja crisis económica y polí-
tica que amenaza la estabilidad del país.

La difíciL travesía de La coaLición semáforo

La ruptura de la coalición semáforo ha profundizado 
la crisis en Alemania. Esta alianza, formada tras 16 
años de liderazgo de Angela Merkel, se presentó como 
una “coalición progresista”, pero sus líderes —Scholz, 
Habeck y Lindner— estuvieron constantemente en-
frentados. La invasión rusa de Ucrania en 2022 agra-
vó las tensiones, ya que Alemania tuvo que hacer 
frente a gastos imprevistos en energía y defensa, lo 
que derivó en una crisis energética.

El fracaso de la coalición se debió principalmente 
a discrepancias financieras. En noviembre de 2023, 
el Tribunal Constitucional declaró inconstitucional 
el uso de 60.000 millones de euros de fondos COVID 
para financiar políticas climáticas y energéticas. Este 
fondo era clave para superar las diferencias entre los 
liberales, que priorizaban el saneamiento presupues-
tario, y los socialdemócratas y verdes, que exigían más 
inversión en políticas sociales y climáticas. Las nego-
ciaciones presupuestarias para 2025 fracasaron, de-
jando un hueco de 12.000 millones de euros.

Además, las elecciones regionales de septiembre 
de 2024 en Turingia, Sajonia y Brandeburgo mostra-

ron un fuerte rechazo a los partidos gobernantes a 
nivel federal, especialmente al FDP, que fue prácti-
camente eliminado en los tres estados. Esto dificultó 
aún más la cohesión de la coalición.

eL finaL de La coaLición semáforo

La pérdida de confianza entre los socios de la coali-
ción fue evidente. Scholz acusó a Lindner de priori-
zar su partido sobre el interés nacional, mientras que 
Lindner criticó la falta de liderazgo del canciller. El 
16 de diciembre de 2024, Scholz perdió una cuestión 
de confianza en el Bundestag, lo que llevó a la con-
vocatoria de elecciones anticipadas.

Friedrich Merz, líder de la CDU, criticó duramen-
te a Scholz por dejar al país en una crisis económica 
sin precedentes. Alice Weidel, de la AfD, también 
aprovechó para atacar al gobierno, señalando el de-
clive industrial y el aumento de los costes energéticos 
como consecuencias de las políticas fallidas.

La crítica situación económica

Alemania enfrenta una profunda crisis estructural. 
Su economía, considerada la más fuerte de la Unión 
Europea, lleva años estancada. Sectores clave como 
la industria automotriz y química están en declive, y 
el país ha perdido competitividad frente a otros mer-
cados globales. La dependencia del gas ruso, ahora 
interrumpida por las sanciones, ha agravado la crisis 
energética.

Además, Alemania enfrenta desafíos como la falta 
de inversión en infraestructuras, el retraso en la di-
gitalización y la escasez de mano de obra cualificada. 
El freno a la deuda limita la capacidad del Estado 
para impulsar el crecimiento, lo que ha generado un 
debate sobre la necesidad de reformar esta política.

eL reto de La extrema derecha

La AfD ha ganado terreno en un contexto de descon-
tento social y económico. Aunque todos los partidos 
mayoritarios han descartado una coalición con la 
extrema derecha, su ascenso refleja un malestar cre-
ciente entre la población. En las elecciones regiona-
les de 2024, la AfD fue el partido más votado en 
Turingia y el segundo en Sajonia y Brandeburgo.

La campaña electoral se centrará en temas como 
la política migratoria, la reforma del freno a la deuda 
y la reactivación económica. Sin embargo, la AfD po-
dría aprovechar incidentes como el atentado de 
Magdeburgo en diciembre de 2024 para impulsar su 
agenda contra la inmigración y el islamismo.
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El municipio avanza con el ordenamiento ambiental

Dengue: operativos 
de prevención y 
control en barrios 

La Municipalidad de Córdoba 
informó que continúa trabajando de 
manera comprometida en el orde-
namiento ambiental contra el den-
gue con el objetivo de disminuir la 
presencia de mosquitos y el impac-
to de esta enfermedad, especial-
mente durante los meses más calu-
rosos. Actúa de forma 
art iculada con e l 
Departamento de 
Z o o n o s i s  d e l 
Ministerio de Salud 
provincial, quienes 
determinan la exis-
tencia de casos confir-
mados o probables, 
realizando el bloqueo 
y control de foco primario en el sec-
tor. Posteriormente, se activan des-
de la Mesa Municipal de Dengue 
los distintos operativos de control 
de foco en esas zonas, articulando 
acciones con la Dirección de 
Epidemiología de la Secretaría de 
Salud, el  Tribunal de Faltas 
Municipal y los Centros Operativos 
de los CPC. Cada una de estas in-
tervenciones se centran en contro-
lar la presencia del mosquito, elimi-
nando todos aquellos recipientes 
que acumulen agua y que puedan 
convertirse en posibles criaderos 
del Aedes Aegypti, transmisor de 
enfermedades como el dengue, zika 
y chikungunya. A la par, se realizan 
acciones preventivas y de promo-

ción de la salud, como la consejería 
sobre prevención en el hogar, entre-
ga de folletería informativa y la bús-
queda activa de personas sintomá-
ticas para derivarlas al centro de 
salud más cercano. Las tareas son 
desarrolladas por equipos técnicos 
y de promoción, debidamente iden-

tificados con chalecos 
oficiales. Dentro del 
operativo de preven-
ción y control de foco 
se realiza también el 
retiro de materiales de 
gran tamaño que es-
tén deteriorados o en 
desuso y que al estar 
ubicados en patios y/o 

jardines pueden convertirse en cria-
deros del mosquito. Para recolectar 
ese material, un camión del Centro 
Operativo recorre el barrio a partir 
de las 10 de la mañana. 

A su turno, el Ministerio de 
Ambiente y Economía Circular de 
la Provincia destacó que avanza con 
e l  P l a n  d e  O rd e n a m i e n t o 
Ambiental, una experiencia pione-
ra que comprende la recolección 
masiva de neumáticos en desuso, 
con el objetivo del contribuir a la 
erradicación del dengue y otras en-
fermedades. La iniciativa forma 
parte de una estrategia más amplia 
que impulsa el Gobierno de la 
Provincia para eliminar potenciales 
criaderos de mosquitos.

Ambiente de la 
Provincia retiró 

más de 1.000 
toneladas de 
neumáticos 
en desuso

Friedrich Merz. Alice Weidel. Olaf Scholz.
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El gremio local arremetió contra la conducción provincial y la gestión de Llaryora

UEPC Capital denunció que el 
71% de los docentes son pobres

La delegación Capital de la 
Unión de Educadores  de  la 
Provincia de Córdoba (UEPC) ex-
presó su preocupación por las con-
diciones laborales y económicas de 
los docentes cordobeses. A través de 
un documento, señalaron que “no 
están dadas las condiciones para 
empezar las clases” y responsabili-
zaron a la con-
ducción provin-
cial del gremio y a 
la administración 
del gobernador 
Martín Llaryora 
por la pérdida del 
poder adquisitivo 
de los salarios de los educadores.

Al respecto, indicaron que, se-
gún el Observatorio de UEPC 
Capital, “el 71% de los docentes no 
llega a ingresos familiares que su-
peran los $ 1.500.000” y, en el caso 
del ingreso individual, esta cifra 
asciende al 95%”. Además, el docu-
mento señala que “en el 88% de los 

casos encuestados, el salario docen-
te es el sostén exclusivo o principal 
del hogar. Esto ocurre en un país 
donde ‘la canasta alimentaria míni-
ma, que incorpora bienes y servicios 
básicos’, establecida por los traba-
jadores de ATE Indec, se ubicó en 
enero en $ 1.483.029. Quiere decir 
que sólo el 29% de la docencia pue-

de sobrevivir con 
su salario”.

En otro párra-
fo, la delegación 
Capital del gre-
mio cargo contra 
la administra-
ción de Llaryora, 

a la cual acusó de “financiarse” 
“con la descapitalización de nues-
tro salario y la destrucción de 
nuestras jubilaciones, que rozan 
niveles de indigencia”.

Otro eje central del reclamo es 
la implementación de reformas 
educativas que, según UEPC 
Capital, se realizaron sin consenso 

con el sector. En el documento, que 
se leerá hoy en la jornada de forma-
ción situada se menciona que la 
resolución 452 y la circular número 
uno, impulsadas por el gobierno 
provincial implican “un ataque en 
todos los aspectos de la educación” 
y denuncian que su aplicación se 
está llevando a cabo “bajo el abso-
luto desconocimiento de la docen-
cia y directivos y con el calendario 
educativo en mar”. En este contex-
to, desde la UEPC Capital advierten 
que la política educativa actual está 
alineada con una reforma de corte 
“antieducativo”, que incluiría “la 
eliminación de decenas de espacios 
curriculares y sobre todo aquellos 
l i g a d o s  a  l a s  “A r t e s  y  l a s 
Humanidades”. Ante este panora-
ma, el gremio docente llamó a la 
organización y al debate en las es-
cuelas para definir los pasos a se-
guir y propuso “que ninguna maes-
tra” cobre menos “que la canasta 
básica, hoy en $1.070.391”.

La delegación 
de esta ciudad advirtió 

sobre la implementación 
de reformas sin 

consenso con el sector

Los colegios privados aumentan hasta un 12%
Javier Basanta Chao, titular de la Cámara de 

Instituciones Educativas Privadas, confirmó un au-
mento de entre 7,5% y 12% en la cuota de los cole-
gios privados de Córdoba que no reciben aportes. 
“Tenemos algunos números que corresponden a las 
instituciones que no tienen aporte, pero entendemos 
que todas van a ir en un mismo rumbo”, explicó en 
declaraciones radiales. En esa línea, Basanta Chao 
consideró que lo que disponga la paritaria docente 
dará un parámetro acerca de cómo se irá modifican-
do la cuota en diferentes establecimientos. “Las 
instituciones que tienen aporte presentarán una 
declaración jurada y derivada de esa se establecerá 
el monto de la cuota, y aquellas que no reciben apor-
te ya han establecido el incremento respecto a las 
cuotas del año pasado que van muy en línea a lo que 

es  e l  incremento  de l  Índ ice  de  P rec ios  a l 
Consumidor”, indicó. Paralelamente, detalló: 
“Tenemos que hablar del acumulado del cierre del 
año pasado entre un 7,5% y un 12%”. Sobre cómo 
seguirá dichos aumentos este año, Basanta Chao 
estimó que la cuota se mantendrá “bastante estable” 
durante el año si la paritaria no supera demasiado 
el Índice de Precios al Consumidor (IPC). Además, 
el titular de la Cámara de Instituciones Educativas 
Privadas precisó que la actualización sería entre los 
60 y 90 días. Al ser consultado sobre cómo venía la 
matriculación en 2025, respondió: “En la mayoría 
de las instituciones la matrícula del turno mañana 
está cubierta, no quedan demasiadas plazas. Estamos 
en promedio más o menos en un crecimiento cerca-
no al 5% respecto a la matrícula del año pasado”.

Ahora, las mesas de ayuda de HOL atenderán de lunes a viernes, de 8 a 14.

Cambio de horario
La Municipalidad de Córdoba 

informó que a partir de hoy el ho-
rario de atención de las mesas de 
ayuda para las Habilitaciones 
Online (HOL) será de 8 a 14. Para 
quienes deseen acercarse a los 
puntos de atención presenciales, 
pueden dirigirse a los siguientes 
lugares en dicho horario: Ente 
Municipal de Fiscalización y 
Control, Avenida Colón 3551; 
Palacio Municipal 6 de Julio, 
Marcelo T. de Alvear 120; CPC 
M o n s e ñ o r  Pa b l o  C a b re r a , 
Monseñor Pablo Cabrera 4800; 
entre otros. Para mayor agilidad y 
comodidad, los interesados tam-
bién podrán realizar consultas a 
través del WhatsApp 3516100534.

El transporte escolar arranca 
con subas de hasta un 40%

En menos de dos semanas comenzarán las clases en la ciudad de 
Córdoba y ya se definió el aumento para el transporte escolar: será del 
40% respecto de cómo finalizó el año pasado. A su vez, habrá actuali-
zaciones trimestrales atadas a la inflación, siempre y cuando no se 
registren incrementos extraordinarios. El sector del transporte escolar 
confirmó que sus tarifas para este año elevarán los valores de los reco-
rridos interbarriales a $ 110.000 y los trayectos desde un barrio al 
centro a $ 140.000. Este ajuste, que se suma a los aumentos registrados 
en 2024, generó preocupación entre las familias, aunque desde la coo-
perativa de transportes se espera que la demanda se mantenga estable. 
Asimismo, las familias que tengan más de un niño utilizando el trans-
porte deberán hablar con cada transportista para acordar un “precio 
especial”. Por su parte, el sector anticipó que los ajustes tarifarios se 
revisarán cada tres meses, aunque no se descartan modificaciones 
adicionales en caso de subas en el precio del combustible o cambios 
en la situación económica. “Estamos atentos a cómo evoluciona la 
economía. Si hay aumentos de combustible antes de los tres meses, 
seguramente habrá que hacer ajustes”, argumentaron. Sin embargo, 
el impacto económico en los hogares y en los propios transportistas 
no pasa desapercibido, ya que el aumento se da en un contexto de 
incrementos generalizados en los costos operativos y presiones impo-
sitivas, como por ejemplo el costo de los seguros de los vehículos y el 
incremento de las patentes, que alcanzó el 350%. 

Un trayecto interbarrial costará $ 110.000 y de un barrio al centro $ 140.000.

La Provincia avanza con 95 obras en escuelas
La Provincia de Córdoba, a través del programa “Habitar la Escuela”, 
lleva adelante la ejecución de 95 obras en establecimientos educativos 
del interior provincial. Estas intervenciones incluyen ampliaciones, 
mejoras en infraestructura y reparaciones en instituciones de distin-
tos niveles educativos, con una inversión total de $ 5.232.980.593,41. 
Además, se desarrollan ampliaciones de aulas, instalaciones de gas y 
construcción de nuevos sanitarios. Cabe destacar que un punto central 
del programa es la intervención en 11 jardines de infantes, donde están 
construyendo salas de 3 años en distintas localidades de Córdoba.
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AHÍ ESTUVIMOS

Cosquín Rock, 25 años de música 
y una “montaña” de emociones

Las bodas de plata del principal festival de rock 
del país pasó este fin de semana por el Aeródromo 

de Santa María de Punilla, con una convocatoria 
multitudinaria y con la consagración o confirmación 
de los artistas masivos que participaron.

En la primera jornada, se calcula que más de 100 
mil personas concurrieron al mega-evento y vivie-

ron una jornada espectacular, tanto en lo 
musical como en lo climático.

Desde temprano, el festival se con-
virtió en una explosión de emocio-

nes. Los veteranos seguidores se 
ubicaron en sus lugares para dis-
frutar de los clásicos de Ratones 
Paranoicos y la potencia de 
Divididos. Junto a ellos, una 
nueva ola de fanáticos más jo-
venes esperaba ansiosa las pre-
sentaciones de artistas como 
Dillom y Wos. El ambiente fue 
de total integración, sin divisio-

nes, donde el mestizaje musical 
se consolidó como protagonista.

En uno de los primeros platos 
fuertes, Hilda Lizarazu rindió home-

naje a uno de los más grandes del rock 
argentino, Charly García, con un set que 

emocionó a su audiencia, mientras en ese mismo 
escenario norte, Los Auténticos Decadentes y Las 
Pastillas del Abuelo brillaron por la noche de Punilla.

Era una cifra redonda y por eso, no fue una edición “desapercibida”. Al 
final, el clima acompañó, aunque la masividad provocó inconvenientes

ENOJADOS CON MILEI
Varios artistas aprovecharon su presencia en el escenario 
para expresar su descontento con las políticas del presi-
dente Javier Milei, lo que provocó diversas reacciones tanto 
entre el público como en las redes sociales. 
 
Uno de los más directos fue Dillom, quien no dudó en ma-
nifestar su postura durante su actuación. “El que se mete 
con María BCRA se mete conmigo, ¿entendieron? Si tocan a 
uno, saltamos todos. No importa la ideología ni las creen-
cias. Así debería ser”, declaró el artista, recibiendo aplausos 
y cánticos de apoyo por parte de sus seguidores. 
 
Por otro lado, la banda uruguaya No Te Va Gustar 
también se unió a las críticas. “Queremos 
dedicar este show a todos nuestros cole-
gas, especialmente a María Becerra, Lali 
Espósito y Milo J, y repudiar el agravio y 
la censura hacia la cultura”, expresaron 
durante su presentación, reafirmando su 
compromiso con mensajes sociales en 
sus canciones. 
 
Los integrantes de Airbag, reconocidos 
por su firme postura en temas de actuali-
dad, también hicieron oír su voz. “Vamos 
a sacar toda la mierda afuera, vamos a 
dejar atrás todos esos problemas: el gobier-
no…”, exclamaron los hermanos Sardelli, 
provocando una ovación del público presente. 
 
Otros artistas se sumaron a estas manifestaciones, de-
jando claro que el Cosquín Rock sigue siendo un espacio de 
expresión y resistencia. “De eso se trata, de soltar palabras. 
No escuchar a los perros enfermos que hablan, que solo 
ladran, que solo buscan el poder, pero hacen tonterías y lo 
van a perder”, fueron algunas de las palabras que resona-
ron durante un freestyle improvisado por Wos. 
 
La participación de los músicos en debates políticos no es 
algo nuevo en este festival, que históricamente ha servido 
como plataforma para la crítica y la reflexión social. Sin 
duda, la edición 2025 quedará marcada por el fuerte tono 
político que se vivió en el escenario.
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AHÍ ESTUVIMOS

Cosquín Rock, 25 años de música 
y una “montaña” de emociones

Uno de los grandes momentos del día fue el 
show de Dillom, quien demostró que la irreverencia 
del rock puede fusionarse con el trap y la psicode-
lia, ofreciendo una experiencia única en el esce-
nario. Por su parte, Babasónicos, a pesar de no 
presentar sorpresas en su setlist, cautivó con sus 
grandes éxitos y logró convertir el Escenario Sur 
en una pista de baile.

No muy lejos de allí, Airbag, con su enérgico 
estilo, encendió el Escenario Norte, reafirmando 
su relevancia en el rock contempo-
ráneo. Otro momento único y 
uno de los más congregantes lo 
dio No Te Va A Gustar, 
que volvió a conquistar 
el escenario del Cosquín 
Rock con su caracterís-
tico estilo emocional y 
vibrante. La banda, fiel a 
su esencia, entregó un 
show lleno de pasión y 
conexión con su público.

SEGUNDA JORNADA
El domingo no se quedó 
atrás con la convocatoria y 
con el apoyo del público a las 
grandes bandas. A pleno sol, 
miles de jóvenes (y no tanto) dis-
frutaron de las destacadísimas presen-
taciones de Zoe Gotusso, Ca7riel y Paco Amoroso o 
Bandalos Chinos. 

Con la puesta del sol no bajó la temperatura 
musical y Las Pelotas sonó con el power de siem-
pre en el escenario Sur y le dio el empuje perfec-

to a sus predecesores Skay y Los Fakires y Los 
Piojos, sin dudas los dos más “convocantes” 
de la jornada final.

Al mismo tiempo, del lado del Norte, 
Nicky Nicole concentraba la atención de los 
amantes del trap y puso a todos con piel de 
gallina cuando versionó Seminare, ese him-
no que compuso Charly García cuando 
brillaba en Serú Girán. Luego la rosarina 
no se quiso quedar atrás con las críticas de 
sus colegas al sistema y en la introducción 
al tema Dispara, que grabó junto a Milo J, 
Nicky dijo “Con la música no!” 

Sólo quedaba tiempo para las dos ban-
das de cierre (ver aparte “Skay se bajó, Los 

Piojos brillaron).

Era una cifra redonda y por eso, no fue una edición “desapercibida”. Al 
final, el clima acompañó, aunque la masividad provocó inconvenientes

SKAY SE BAJÓ, 
LOS PIOJOS BRILLARON
El cierre de la segunda jornada en el escenario Sur, prometía 
dos de los “platos fuertes” del festival: Skay y los fakires y Los 
Piojos. Y ya desde temprano, antes incluso de sus teloneros 
Las Pelotas, la gente se movilizó para quedarse en un lugar 
privilegiado y poder asistir a ambas presentaciones. Si bien 
no se trata de públicos “similares”, la presencia de uno de 
los dos “redondos” más destacados, reversionando clásicos 
ricoteros y el histórico cierre “piojoso” hacía justificar que 
nadie se moviera del lugar, contrariamente a las migraciones 
internas que habitualmente ocurren en el bello predio del 
aeródromo de Santa María de Punilla. Que la comida espere, 
que la bebida espere y por que no, que el baño espere. 

Pero lamentablemente no se pudo disfrutar a pleno. En plena 
versión de Jijiji, Skay Beilinson y su banda dejaron de tocar y, 
pidiendo disculpas al público, decidieron no continuar con 

su show. “Mis queridos, hay muchos problemas técnicos, no 
puedo tocar, lo lamento, sigan pasandola bien esta noche, 
nos vemos en la próxima” y juntando las palmas de las ma-
nos por arriba de su cabeza, se retiraron del escenario. 

Allí se entremezclaron tibios aplausos con fuertes silbidos, 
sin saber si eran de ricoteros que se quedaban con ganas 
de compartir, a su modo, otro ritual, o de fanáticos de Los 
Piojos que con sus banderas y su mística, solo querían 
escuchar a Ciro, al Piti Fernández y compañía.

Y así fue que, minutos después de las 22, con la pun-
tualidad que hubo en todos los escenarios, todas las 
jornadas, salieron al escenario la nueva formación de 

una de las bandas más icónicas de los años 90. Obvia-
mente sin el querido Tavo Kupinsky, quien fue recordado 

cuando versionaron “Sudestada”, coreada por miles de sus 
seguidores. 

Hubo espacio para el humor entre Ciro y el público, como 
cuando hubo que “votar” para ver si tocaban Ruleta o Fantas-
ma, situación que se definió por “un voto” según el frontman. 
O los abrazos con el Piti, como diciendo “acá está todo bien”. Y 
como muchos otros artistas, hizo referencia crítica al gobier-
no nacional. En “Llevatelo”, cuando hacen referencia a que 
hay “mucha basura de traje”, cambió la letra y en vez de decir 
“tanta mentira, tanta cocaína, tanta libertad”, expresó “tanta 
criptomoneda” en vez de la droga derivada de la coca.

Y así fue el cierre de este festival que por muchos motivos, fue 
histórico. Pese a todo, a los problemas para consumir con el 
código QR de las pulseras de ingreso, de todo lo que significa 
moverse entre multitudes, sigue siendo una cita imperdible 
de la música nacional. Y que sea rock (y trap, y cumbia, y un 
toque de cuarteto).



El plantel de 
Boca viajó 
ayer hacia 
Perú, don-
de mañana  
enfrentará a 
Alianza Lima 
en el partido 
de ida de la 
fase 2 de la 
Copa Liber-
tadores. La delegación fue encabezada por el presidente del 
club, Juan Román Riquelme. Antes de subir el avión, el DT 
Fernando Gago sumó un nuevo inconveniente: la baja de 
Ignacio Miramón por lesión. El volante, que fue titular en la 
victoria 1-0 ante Banfield por la LPF, se resintió de la moles-
tia en el recto que había sufrido semanas atrás. Ahora, será 
sometido a una serie de estudios médicos para confirmar el 
grado de su lesión. Miramón se suma a un largo listado de 
ausentes en Boca: Luis Advíncula (suspensión por expulsión 
ante Cruzeiro), Tomás Belmonte, Ander Herrera, Edinson 
Cavani, Marcos Rojo (recuperándose de una inflamación) y 
Cristian Lema (decisión técnica).
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EL INSTA

LA FOTO

“Confíen en este equipo, 
porque ya lo demostró. 
Queremos sumar otra 
copa internacional al club. 
A veces es difícil meterse 
en esta clase de partidos 
(derrota 2-3 ante Argen-
tinos Juniors). Nos duele 
perder porque quería-
mos ganar y llegar bien 
al partido del jueves con 
Botafogo por la Recopa 
Sudamericana”. Gustavo 
Costas, DT de Racing

LA FRASE

Primera Nacional

Tenis

Racing de Nueva Italia logró una 
victoria importante este sábado, al 
imponerse 2-1 ante Deportivo 
Madryn en el sur del país. Este 
triunfo fue clave para la Academia, 
que logró recuperarse rápidamente 
de la derrota sufrida en su debut 
ante Maipú (1-0) en el Miguel 
Sancho. La victoria permitió que el 
equipo dejara atrás ese mal inicio y 
llegara con más confianza a los 
próximos compromisos.

El volante Germán Díaz expresó 
su satisfacción por el triunfo y el es-
fuerzo del equipo: “Estamos conten-
tos de llevar los tres puntos para 
Córdoba. Lo pudimos sacar adelante, 
el equipo se entregó al máximo, tira-
mos todos para el mismo lado”, co-
mentó tras la victoria. En declaracio-
nes a radio Sucesos, Díaz destacó 
que, aunque Deportivo Madryn se 
volcó al ataque buscando la victoria, 
Racing tuvo varias ocasiones para 
definir el partido antes de lo que fi-
nalmente fue el resultado. “Sabíamos 
que necesitábamos la victoria para la 
Copa Argentina, y vamos a jugar de 
igual a igual”, agregó, reafirmando el 
compromiso del equipo para afrontar 
los desafíos que se avecinan.

En la tercera fecha de la Primera 
Nacional, Racing recibirá a Alvarado  
el lunes 24 a las 21. El conjunto de 

Joao Fonseca hizo historia este 
domingo al consagrarse campeón del 
Argentina Open, convirtiéndose en 
el ganador más joven en la historia 
del torneo con apenas 18 años. El 
brasileño se impuso en la final al local 
Francisco Cerúndolo por 6/4 y 7/6 
(1), logrando así su primer título ATP. 
Este triunfo no solo marca un logro 
importante en la carrera del joven 
tenista, sino que también lo convier-
te en el segundo brasileño en con-
quistar el certamen, un legado que 
sigue los pasos de Gustavo Kuerten, 
quien lo hizo hace 24 años.

El partido comenzó con ambos 
jugadores cometiendo algunos erro-
res, lo que generó cierta inseguridad 
al inicio del encuentro. En el primer 
set, ambos rompieron el saque del 
rival, pero Fonseca logró marcar la 
diferencia en el séptimo juego al que-
brar el saque de Cerúndolo, lo que 
le permitió tomar una ventaja deci-
siva. A partir de ese momento, el 
brasileño se mostró mucho más só-
lido en su juego y aprovechó cada 
oportunidad. Mientras tanto, 
Cerúndolo no logró encontrar su me-
jor nivel y se vio superado por el ritmo 
del joven carioca. Fonseca se mantu-
vo firme en los momentos clave, 
mientras que su rival no pudo con-
cretar las oportunidades que tuvo.

El segundo set estuvo mucho 
más parejo, pero nuevamente 

Racing y un triunfo que ayuda 
para encarar lo que se viene 
LE GANÓ 2-1 A MADRYN Y EL MIÉRCOLES ENFRENTA A DEFENSA Y JUSTICIA POR COPA ARGENTINA

En el ATP de Buenos Aires 
la alegría fue sólo brasileña
CON 18 AÑOS, JOAO FONSECA LE GANÓ LA FINAL AL ARGENTINO FRANCISCO CERÚNDOLO

Mar del Plata viene de empatar sin 
goles ante Colegiales y tuvo una tem-
porada pasada complicada, quedan-
do entre los últimos puestos de la 
tabla. A pesar de que los números 
podrían indicar una buena oportu-
nidad para sumar de a tres, Díaz 
remarcó que en el fútbol, los partidos 
nunca se ganan solo por estadísticas.

En la cuarta fecha, Racing visi-
tará a All Boys, que comenzó el cam-
peonato con un empate ante Arsenal 
y terminó cuarto en la tabla general 

en 2024. El equipo de Diego Cochas 
buscará seguir con el impulso de la 
victoria reciente para enfrentar a 
Arsenal y luego a All Boys. Este miér-
coiles, Racing se medirá con Defensa 
y Justicia por los 32avos de final de 
la Copa Argentina. Este partido se 
jugará desde las 21.10 en el estadio 
de San Nicolás.

Estudiantes de Río Cuarto, en 
tanto, empató 1 - 1ante Gimnasia 
y Esgrima de Jujuy en el Imperio 
del Sur. 

Fonseca se mostró más efectivo en 
los momentos decisivos. El set llegó 
al tiebreak, donde el brasileño tomó 
una ventaja de 4-0 y cerró el parcial 
7/1, asegurando así el título con un 
dominio total en la definición. Con 
este triunfo, Fonseca logró una vic-
toria importante en su primera final 
ATP, demostrando que tiene el talen-
to y la mentalidad de un campeón.

Tras la victoria, Fonseca se mos-
tró visiblemente emocionado y agra-
decido. “Fue una semana de sue-
ños. Tuve que enfrentar muchas 

barreras, jugar contra cuatro argen-
tinos no es fácil, con su apoyo en la 
cancha. Quiero agradecer a los bra-
sileños que me apoyaron, fue un 
diferencial”, dijo con humildad. 
Además, expresó sus metas para el 
futuro, dejando claro que no se con-
forma con este primer título. 
“Quiero ser número uno, ganar 
Grand Slams, el cielo es mi límite”, 
afirmó con determinación.

Con tan solo 18 años, Fonseca 
promete ser una de las grandes estre-
llas del tenis en los próximos años.

Un plantel contento y confiado por la victoria conseguida de visitante.

El brasileño Fonseca mostró condiciones para seguir creciendo.

La Sub20, subcampeona sudamericana
El seleccionado nacional masculino de la categoría sub-20 fi-
nalizó su participación en el Torneo Sudamericano que se dis-
putó en Venezuela,  con una derrota por 3 a 2 ante Paraguay. 
La caída no le permitió superar a su par de Brasil, que al vencer 
a Chile por 3 a 0 terminó adjudicándose el certamen con una 
gran segunda fase y pese a haber sido goleada por Argentina 
en la primera fecha de la fase de grupos por 6 a 0. Anoche, los 
dos goles argentinos fueron convertidos por el juvenil Maher 
Carrizo, el pibe de Vélez Sarsfield nacido en Santiago del Este-
ro. Con estos resultados, clasificaron al mundial que se dispu-
tará en Chile el campeón Brasil, Argentina, Colombia y Para-
guay, además obviamente del país anfitrión del torneo que se 
va a disputar en tierras trasandinas entre el 27 de setiembre  y 
el 19 octubre de este año.
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Instituto Belgrano

Torneo Apertura

El once que dirige Alexander “El 
Cacique” Medina debió remarla y 
bastante para no perder su partido 
por la sexta fecha del torneo 
Apertura de Primera División. El gol 
de Ulises Ortegoza, a los 28 minutos 
del complemento, calmó apenas la 
bronca de las tribunas que veían 
que se repetía el marcador adverso 
en el Estadio Kempes, tal como ocu-
rriera ante Independiente y contra 
Lanús, en la segunda y cuarta fe-
cha, respectivamente.

En esta oportunidad un muy 
buen pase filtrado de Ruben Botta a 
Gastón Benavídez y el centro del  
marcador de punta a la cabeza del 
nacionalizado chileno, permitió el 
desahogo de los miles de socios que 
siguen acompañando al albiazul pe-
se a la floja campaña.

Para el partido, Medina había 
dispuesto el debut del juvenil 
Santiago Fernández como compañe-
ro de la zaga de Portillo y el central 
cumplió pese a los nervios lógicos de 
su primer partido como titular. 

La primera etapa no entregó de-
masiado, apenas un gol anulado por 
posición adelantada por el lado de la 
visita, correctamente invalidado. 
Para el segundo tiempo, el DT uru-
guayo hizo ingresar a Ortegoza y a 
Blas Riveros en reemplazo de 
Joaquín Mosqueira y de un intras-

La Gloria, para volver al 
triunfo en Alta Córdoba  
DESDE LAS 21.30 RECIBE A SAN LORENZO EN UN DUELO ATRACTIVO ENTRE UNO 
QUE TIENE PUNTAJE PERFECTO EN CASA Y SU RIVAL QUE NO PERDIÓ EN EL TORNEO

Esperando a Zelarayán y 
con mucho por trabajar 
EL PLANTEL QUE DESDE LA SEMANA PASADA DIRIGE RICARDO ZIELINSKI VUELVE A 
TRABAJAR HOY EN EL PREDIO DE VILLA ESQUIÚ PENSANDO EN DEFENSA Y JUSTICIA

Talleres sigue sin ganar de local
EL CONJUNTO ALBIAZUL APENAS PUDO RESCATAR UN EMPATE ANOCHE EN EL ESTADIO KEMPES 
ANTE ATLÉTICO TUCUMÁN. CASTRO HABÍA ABIERTO EL MARCADOR E IGUALÓ ORTEGOZA DE CABEZA

Instituto buscará 
hoy volver al triunfo 
cuando reciba a San 
Lorenzo en el su esta-
dio, por la sexta fecha 
del Torneo Apertura 
de la Copa de la Liga. 
El encuentro se jugará 
desde las 21.30 y será 
televisado por TNT 
Sports Premium. El 
e q u i p o  d e  Pe d ro 
Troglio llega a este 
partido con la necesi-
dad de recuperar la 
confianza luego del 
empate sin goles en su 
última visita a Unión 
en Santa Fe, peor la 
tranuilidad de saber 
que en su reducto ga-
nó los dos partidos 
que disputó:  Gimnasia y Esgrima La 
Plata(3-0) y Vélez Sarsfield (2-0).

En Santa Fe, Instituto jugó más de 45 mi-
nutos con un hombre de más debido a la ex-
pulsión de Franco Pardo, pero no logró con-
cretar las oportunidades y terminó con un 
empate que dejó un sabor amargo. Troglio 
reconoció que, aunque el equipo sumó un 
punto, el rendimiento no fue satisfactorio. 
“Fue un partido dificilísimo. Perdimos pases 
fáciles y permitimos la contra. Unión nos hi-
zo pasar zozobra hasta con diez jugadores”, 
comentó el entrenador.

Hoy, enfrente estará un San Lorenzo que 

l l e g a  i n v i c t o  a l 
Monumental, con tres 
victorias y dos empa-
tes.  Miguel  Ángel 
Russo ha mantenido 
una alineación titular 
constante, aunque po-
dría realizar algunas 
variantes debido a la 
seguidilla de partidos. 
Además, el Ciclón no 
podrá contar  con 
Ezequie l  Cerutt i , 
quien sigue con su 
recuperación por una 
molestia muscular.

Para este partido, 
Troglio podría realizar 
algunos cambios en su 
formación titular. Tras 
la lesión de Facundo 
Suárez ,  Jonathan 

Dellarossa ocupó su lugar en el ataque, aun-
que fue reemplazado por Luca Klimowicz, 
quien demostró buenos movimientos y busca 
hacerse un lugar en los 11 iniciales. Además, 
Nicolás Cordero, reciente incorporación des-
de Argentinos Juniors, es una de las opciones 
más fuertes para empezar como titular.

Instituto necesita una victoria en casa pa-
ra mantenerse en los puestos de arriba, ya 
que en los partidos fuera de Alta Córdoba no 
ha conseguido los resultados esperados. La 
última victoria en el Monumental fue clave 
para el equipo, y Troglio espera que ante San 
Lorenzo el equipo recupere su mejor versión.

Belgrano sufrió 
una dura derrota por 
4-0 ante Central 
Córdoba en la sexta 
fecha del Torneo 
Apertura de la Liga 
Profesional, en lo 
que significó el re-
greso de Ricardo 
Zielinski como en-
trenador del conjun-
to de Alberdi.  El 
equipo no logró ha-
cer pie en el partido 
y fue ampliamente 
superado por su ri-
va l ,  comet iendo 
errores defensivos 
que le costaron caro. Tras el encuentro, el 
técnico se mostró autocrítico y dejó en claro 
que todavía queda mucho por mejorar.

“No esperábamos esto, (todavía) queda 
mucho trabajo”, expresó Zielinski en confe-
rencia de prensa, mostrando su preocupación 
por la imagen que dejó el equipo en la cancha. 
El técnico destacó que los primeros 10-15 mi-
nutos fueron aceptables, pero que luego 
Belgrano no supo capitalizar las oportunidades 
y sufrió en defensa. “No hemos sido finos a la 
hora de convertir”, reconoció, añadiendo que 
el equipo no encontró el ritmo adecuado y 
cometió errores en todas las líneas.

Zielinski también fue claro al afirmar que 
necesita más tiempo para corregir los vicios del 
equipo y ajustar el funcionamiento colectivo. 
“Hay que corregir casi todas las líneas”, dijo el 

DT, dejando en claro que 
no solo la defensa nece-
sita mejoras, sino tam-
bién el ataque y el medio 
campo. Ante la pregunta 
sobre si hubo algún pun-
to positivo del encuentro, 
el técnico no dudó en 
responder: “Hoy (popr el 
sábado) no hubo muchas 
cosas”, reflejando la difí-
cil situación por la que 
atraviesa el equipo.

Uno de los movi-
mientos tácticos que in-
tentó Zielinski fue el in-
greso de Bryan Reyna en 
el segundo tiempo, bus-

cando darle más agresividad al ataque. 
“Sabíamos que si hacíamos un gol antes de los 
15, el partido se iba a poner en otro lugar”, 
explicó, pero lamentó que las oportunidades 
que tuvieron no se concretaron.

Con una semana completa para trabajar, 
Belgrano se prepara para enfrentar a Defensa 
y Justicia el próximo domingo 23 de febrero. 
Para ese partido, Zielinski podría contar con 
Lucas Zelarayán, quien está en la fase final 
de su recuperación. No estará Gabriel 
Compagnucci debido a la expulsión que sufrió  
en Santiago del Estero.

El equipo tendrá tiempo para corregir los 
errores y mejorar su rendimiento, con la es-
peranza de que los ajustes que realice el en-
trenador comiencen a dar frutos en los próxi-
mos encuentros.

cendente Nahuel Bustos. 
Y tal como ocurrió a mitad de 

semana en San Juan, uno de los 
ingresantes convirtió para Talleres. 
Pero en este caso sólo sirvió para no 
perder, porque apenas iniciada la 
segunda etapa, un desborde por iz-
quierda del exTalleres Ramiro Ruiz 
Rodríguez, asistencia para Nicolás 
Castro y el mediocampista que de 
derecha, la coloca en el ángulo su-
perior derecho de Guido Herrera 
que voló para la foto. 

El empate terminó siendo justo 
porque premia la falta de errores en 
el esquema tucumano y la eficiencia 
de los dirigidos por Pusineri, que las 
pocas veces que llegaron, lo hicieron 
con peligro. Y también hace justicia 
por la actitud que mostró Talleres 
tras la conquista del rival. Incluso 
estuvo muy cerca de llevarse la vic-
toria, ya que minutos después del 
empate de Ortegoza, Riveros estrelló 
en el travesaño un “centro al arco”, 
con el arquero Tomás Durso adelan-
tado y sin mucho por hacer.

En la próxima fecha, la séptima,  
Talleres será visitante de Deportivo 
Riestra, que hoy visita a Sarmiento 
de Junín. Ese partido se jugará el 
viernes 21 desde las 17. Atlético 
Tucumán, en tanto, será local de 
Gimnasia y Esgrima La Plata el do-
mingo 23, desde las 19.15. Ulises Ortegoza, autor del empate.

Ricardo Zielinski tuvo un debut amargo.

El goleador Nicolás Cordero se sumó al plantel.

POSICIONES
EQUIPOS                PT J G E DF
ARGENTINOS JRS. 14 6 4 2 0 4
CENTRAL CÓRDOBA 13 6 4 1 1 8
ESTUDIANTES 12 6 3 3 0 5
TIGRE 12 6 4 0 2 5
DEFENSA Y JUSTICIA 11 6 3 2 1 6
BOCA JUNIORS 11 6 3 2 1 2
RACING 9 6 3 0 3 4
BARRACAS CENTRAL 9 6 2 3 1 1
HURACÁN 9 6 2 3 1 0
IND. RIVADAVIA 8 6 2 2 2 -1
BANFIELD 7 6 2 1 3 1
BELGRANO 5 6 1 2 3 -9
NEWELL’S 3 6 1 0 5 -7
UNIÓN 2 5 0 2 3 -4
ALDOSIVI 1 6 0 1 5 -11

BANFIELD 0 - BOCA 1
DI LOLLO 

ALDOSIVI 2 - ESTUDIANTES 2
MOTTES Y TORRES; ASCACIBAR Y SOSA

DEF. Y JUSTICIA 1 - BARRACAS CENTRAL 1
MIRITELLO; INSÚA (P)

CENTRAL. CÓRDOBA 4 - BELGRANO 0
CABRAL, FLORENTÍN, RIVERO CRUZ Y BARRERA

INDEPENDIENTE (M) 1 - TIGRE 4
RETAMAR; ROMERO (2), RUSSO Y VALENTI (E/C)

RACING 2 -ARGENTINOS JRS. 3
BARRIOS Y DI CESARE; LESCANO, 

MOLINA Y PRIETTO

HURACÁN 1 – UNIÓN 0
MILJEVIC (P)

INTERZONAL
NEWELL’S 1 - R. CENTRAL 2
BANEGA; DUARTE Y CAMPAZ

Fecha 6

PRIMERA DIVISIÓN ZONA A

POSICIONES
EQUIPOS                PT     J G E P DF
ROSARIO CENTRAL 14 6 4 2 0 7
INDEPENDIENTE 12 5 4 0 1 5
RIVER PLATE 12 6 3 3 0 4
SAN LORENZO 11 5 3 2 0 4
DEPORTIVO RIESTRA 9 5 2 3 0 5
LANÚS 8 6 2 2 3 -1
INSTITUTO 7 5 2 1 2 3
PLATENSE 7 5 2 1 2 0
ATL. TUCUMÁN 7 6 2 1 3 -1
GIMNASIA Y ESGRIMA 4 5 1 1 3 -4
TALLERES (*) 4 5 1 1 3 -2
SAN MARTÍN (SJ) 3 5 0 3 2 -2
GODOY CRUZ (*) 2 4 0 2 2 -6
SARMIENTO 2 5 0 2 3 -8
VÉLEZ SARSFIELD 1 5 0 1 4 -9

(*) PARTIDO SUSPENDIDO POR AGRESIÓN A 
UN JUEZ DE LÍNEA CUANDO IGUALABAN 0-0. 
RESTAN 45 MINUTOS.

RIVER 1 – LANÚS 0
BORJA

TALLERES 1 – ATL. TUCUMÁN 1
ORTEGOZA; CASTRO

SARMIENTO – DEPORTIVO RIESTRA 
(HOY, A LAS 17)

GIMNASIA – SAN MARTÍN (SJ) 
(HOY, A LAS 17)

PLATENSE – INDEPENDIENTE 
(HOY, A LAS 19.15)

 
VÉLEZ SARSFIEL – GODOY CRUZ 

(HOY, A LAS 21.30)

INSTITUTO – SAN LORENZO 
(HOY, A LAS 21-30).

Fecha 6

PRIMERA DIVISIÓN ZONA B
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Entrevista

Juan Carlos Olave, sobre 
Ricardo Zielinski: 
“Llega un 
entrenador 
que ha 
marcado el 
corazón de 
los piratas”
EL EX ARQUERO, CAPITÁN Y REFERENTE DE BELGRANO 
DIALOGÓ CON HOY DÍA CÓRDOBA Y SE REFIRIÓ AL ARRIBO 
DEL “RUSO” Y LA ACTUALIDAD DEL CONJUNTO DE BARRIO ALBERDI

ALAN AGUSTÍN VALDEZ
De nuestra Redacción

Ricardo Zielinski se convirtió 
nuevamente en el entrena-

dor de Belgrano, cumpliendo 
con uno de los regresos más es-
perados en el fútbol argentino. 
Es que el “Ruso” fue el “padre 
de la bestia”, aquel Belgrano que 
venció a River en la Promoción 
del 2011 y lo mandó a la B 
Nacional. Ya en primera, el DT 
comandó al conjunto de barrio 
Alberdi al plano internacional 
por primera vez en su historia. 

Quien también fue partícipe 
de aquellos años dorados para el 
Celeste fue Juan Carlos Olave, 
siendo referente y capitán, y 
quien además forjó una gran 
relación con Zielinski. “Primero 
que nada, alegría y confianza. 
La llegada del Ruso genera una 
atmósfera diferente a la que se 
estaba viviendo en Belgrano, lo 
cual seguramente le va a dar 
tranquilidad a los jugadores. 
Sumado al triunfo ante Aldosivi 
el martes, fue un arranque aus-

picioso para un proceso nuevo, 
sobre todo porque llega un en-
trenador que ha marcado el co-
razón de los piratas”, dijo el ex 
arquero en diálogo con HOY 
DÍA CÓRDOBA. 

Luego, Olave dijo que se ha-
bía comunicado con el entrena-
dor días antes de ser oficializa-
do, aprovechando su buena re-
lación: “Estuvimos charlando 
un rato, me llamó el día domin-
go. Siempre hemos tenido co-
municación desde que se fue, 
así que seguramente nos junta-
remos en algún momento a to-
mar un café y seguir con una 
relación que se dio de técnico a 
jugador y que, gracias a Dios, 
también con su cuerpo técnico 
entero, con Alfonso Medoni, con 
el “Bicho” Flota… La relación 
ha perdurado en el tiempo y eso 
habla de las personas más allá 
de la profesión”. 

El arribo de Zielinski se dio 
tras un flojo comienzo en el 
Torneo Apertura, donde tras 

cuatro fechas sin victorias, la 
comisión directiva decidió cortar 
el ciclo que había comenzado al 
mando de Walter Erviti. Al ser 
consultado sobre esta decisión, 
Olave dijo: “No soy quien para 
coincidir o no, ellos están en la 
toma de decisiones. Se optó por 
una filosofía que era la de Walter 
y seguir una línea como la que 
tenía Juan Cruz Real. Las cosas 
no salieron como se esperaba y 
se tomó la decisión de volver a 
las fuentes, que es lo que siem-
pre nos ha dado resultado. Me 
parece, como digo siempre, que 
el que toma decisiones corre el 
riesgo de equivocarse, y no es 
algo que tenga que ser para 
caerle o pegarle, porque en el 
fútbol el error es parte de todo y 
generalmente hay más errores 
que aciertos. Creo que también 
es inteligente rectificar cuando 
uno cree que hay que tomar un 
camino y si se equivoca poder 
tomar otro”.

Olave evitó opinar sobre la 
filosofía de juego de Erviti, pero 

sí hizo hincapié en la importan-
cia de “no perder identidad”: 
“No tengo posición con lo de 
Erviti porque es un entrenador 
como yo y él tiene su propia fi-
losofía. A Erviti lo van a buscar 
y lógicamente a cualquier en-
trenador le entusiasma dirigir 
un equipo como Belgrano. 
Después, Belgrano tiene cosas 
diferentes y adaptar esa filosofía 
lleva mucho más tiempo del 
que tuvo. Como suelo decir, la 
evolución nuestra en cuanto a 
algunos aspectos del juego hay 
que buscarla, pero sin perder 
nuestra identidad y sin perder 
nuestra esencia, y eso lleva 
tiempo. Entonces no es que es-
té de acuerdo o no porque no 
estoy en el lugar de decidir, y 
los que deciden seguramente 
habrán analizado el porqué de 
la contratación de Ervit i . 
Cuando las cosas no salen, co-
mo dije antes, hay que rectificar 
y me parece que es acertado 
aceptar que uno se equivoca, 
porque es la manera de crecer 
y de evolucionar”.

A continuación, ‘Juanca’ hizo 
mención a su etapa como má-
nager en el Pirata y a lo compli-
cado que es salir a buscar un 
director técnico. “Es una de las 
tareas más complicadas porque 
no hay demasiados entrenadores 
que te garanticen y a veces tenés 
que hacer apuestas. Por eso yo 
digo que a veces las apuestas las 
tenés que hacer con gente tuya, 
que conozca muy bien la idio-
sincrasia y la identidad de tu 
institución. A veces el mercado 
no te lo ofrece y tenés que salir 
y elegir algunos entrenadores 
que a lo mejor no tienen tanto 
recorrido. Por eso digo que siem-
pre hay que preparar gente pro-
pia para afrontar estos momen-
tos así, cuando no conseguís el 
entrenador que vos pretendes”.

Luego, el ex arquero habló de 
la diferencia entre los roles fue-
ra de las canchas. “Soy dirigen-
te de Las Palmas y es bravo, es 
un rol difícil, con poco recono-
cimiento y con mucho laburo, 
mucha gestión y muchísimas 
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Desde el arco, Juan Carlos Olave fue una pieza clave y un referente en aquel equipo de Zielinski. Hoy es dirigiente del Club Las Palmas.

responsabilidades. En Belgrano 
fui mánager, y fue un rol que no 
me gustó porque siempre estás 
en el centro de la discusión, los 
aciertos no se ven, porque se 
ven solo con los resultados, y los 
desaciertos se ven muchísimo. 
Además, muchas veces no to-
mas las decisiones que te com-
peten porque también está la 
injerencia de los dirigentes”.

Sobre si se vé entrenando a 
Belgrano en un futuro, declaró: 
“La verdad es que no lo sé. Sí 
sé que es mi sueño y es mi ob-
jetivo como entrenador y el ob-
jetivo de todo el cuerpo técnico, 

pero la verdad es que no sé si 
va a suceder. Ojalá que algún 
día se pueda dar. O seguramen-
te, porque hay que creer en 
esto. Seguramente en algún 
momento se va a dar”.

Volviendo a la actualidad del 
Pirata, Olave se mostró confor-
me con el plantel actual. “Yo 
creo que Begrano tiene un buen 
plantel, con muchas variantes 
de mitad de cancha hacia ade-
lante, hasta tiene superpobla-
ción en algunos puestos impor-
tantes, con jugadores importan-
tes. Ante Aldosivi fue muy aus-
picioso el debut como titular de 

Tiago Cravero, que ya había 
hecho un gran año en la B 
Nacional. Y si se da la vuelta de 
(Santiago) Longo, creo que va a 
ser un aporte muy importante 
en la mitad de la cancha, por 
características que al equipo a 
lo mejor le faltan, y eso va a ha-
cer que la defensa se sienta mu-
cho más segura. Así que creo 
que Begrano tiene un muy buen 
plantel y puede salir de este mo-
mento con un par de triunfos”. 

Sobre Longo, en particular, 
expresó que “hay que valorar 
ese tipo de jugadores”. “Muchas 
veces no se notan porque todos 

nos deslumbramos con el talen-
toso, con el de mejores condi-
ciones técnicas y nos olvidamos 
del jugador táctico, del jugador 
que sostiene la estructura del 
equipo, el que le da la intensi-
dad, el que marca la agresivi-
dad, el que marca el carácter 
del equipo, y muchas veces no 
lo valoramos como debe ser. 
¿Por qué? Porque a lo mejor 
técnicamente no son los mejo-
res. Pero yo estoy seguro y por 
haberlo vivido, que son de lo 
más importante en la estructu-
ra de un equipo para que el 
talentoso pueda desarrollar me-
jor su juego y arriesgar, porque 
sabe que está sostenido por es-
te tipo de jugadores que mu-
chas veces, como te dije antes, 
no se los valora como se debe”, 
dijo Juanca. Y agregó: “Contra 
Aldosivi viste a Belgrano con un 
Cravero plantado en la mitad 
de la cancha, donde pudo pre-

sionar más alto, donde sostenía 
a sus compañeros en la presión. 
Mariano Troilo, que a lo mejor 
por ahí se le pegaba, fue firme, 
fue duro, metió el pase filtrado 
del primer gol. Entonces creo 
que hay que destacar a ese tipo 
de jugadores. Ulises Sánchez le 
dio ritmo e intensidad a la mi-
tad de la cancha y Santiago 
(Longo) era eso en Belgrano. 
Es un jugador con una vasta 
experiencia que llegó a ser ca-
pitán y que fue importantísimo 
en la estructura del equipo”. 

Por último, Olave recordó al 
Ruso Zielinski con una anécdo-
ta, entre risas. “Siempre recuer-
do que fue criticado cuando 
cuando llegó a Belgrano porque 
no se lo conocía demasiado. 
Conseguimos el ascenso y en el 
colectivo de vuelta, cuando ya 
estábamos en Córdoba, la gente 
buscaba reconocerlo y él iba pa-
radito con su familia escondido 
detrás de todos. Lo tuvimos que 
sacar nosotros para que recibie-
ra la ovación de la gente. Como 
mencioné antes, había sido un 
técnico que al principio no era 
muy conocido, entonces la gen-
te criticó y después nos ayudó 
en ese ascenso histórico, y el 
t ipo seguía como si nada. 
Habíamos conseguido algo que 
quedaba marcado en la historia 
y él, fiel a su estilo, atrás donde 
no lo veía nadie, con la familia, 
con su señora, con sus hijos, 
arriba del colectivo, pasando el 
momento nomás”. 

“La llegada del Ruso genera una atmósfera diferente a la que se estaba viviendo en Belgrano”, opinó Olave.
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ARIES / No demores una 
respuesta sentimental. Busca 
tu motivación laboral. No 
sobreexijas tu cuerpo. Hoy 
superarás un prejuicio. Nú-
mero de la suerte: 71.

TAURO / Tu puntualidad será 
valorada. El amor te dará 
incentivo. Expresa tu incon-
formismo, no te reprimas. 
Mejorar tu hábito alimenticio.
Número de la suerte: 85.

GÉMINIS / Alguien te res-
catará de la depresión. En el 
amor harás borrón y cuenta 
nueva. El stress puede reper-
cutir en tu sistema digestivo. 
Número de la suerte: 22.

CÁNCER / No defraudes la 
confianza en la pareja. Se 
despierta tu liderazgo en el 
trabajo. Necesitas un cambio 
de imagen. Suerte en el azar.
Número de la suerte: 52.

LEO / Delega tareas, no te 
atosigues. Intensa actividad 
sexual. Desconfía de las pro-
puestas generosas. Despéga-
te de un conflicto familiar. 
Número de la suerte: 69.

VIRGO / Disipa dudas en el 
amor, aleja tus fantasmas. 
Libera tu creatividad en el 
trabajo. Reencuentro con un 
afecto. No fuerces tus ojos.
Número de la suerte: 17.

LIBRA / Activa tu cuerpo, 
haz una actividad deportiva. 
Evita involucrarte en chismes 
laborales. No traigas viejos 
conflictos a tu vida de pareja. 
Número de la suerte: 04.

ESCORPIO / Tu perfil será 
requerido para una tarea 
específica. Se renueva el 
vínculo amoroso. Dolor 
muscular, necesitas masajes. 
Número de la suerte: 63.

SAGITARIO / El trabajo en 
equipo será vital para el éxi-
to. Madurez afectiva. Cuida 
tu bolsillo y ahorra. Controla 
tu manera de expresarte. 
Número de la suerte: 99.

CAPRICORNIO / Necesitas 
calmar tu pensamiento. 
Sincérate con tus deseos. Tu 
pareja te apoya en una deci-
sión. Evita la comida chatarra. 
Número de la suerte: 13.

ACUARIO / El amor revolu-
ciona tus esquemas. Evita la 
informalidad en tus tareas. 
Preserva tu intimidad. 
Desecha actitudes adictivas. 
Número de la suerte: 40.

PISCIS / No confundas 
simpatía con amistad. Evita 
discutir por motivos econó-
micos. Amígate con la tecno-
logía. Controla tu ansiedad. 
Número de la suerte: 05.

HORÓSCOPO DE HOY

HORIZONTALES: 1. Películas./ 
Modelo de Renault. 2. Que evade./ 
Imité, copié. 3. (Lollobrigida) Ac-
triz./ Planta ornamental de Amé-
rica. 4. Levantar, elevar./ Apócope 
de kindergarten. 5. (Sissy) Actriz 
estadounidense./ Deidad, divini-
dad (fem.). 6. Juan, en italiano./ 
Que tiene vida (fem.)./ Iniciales del 
actor O Brien (Ragtime). 7. Esca-
seó./ (di Bari) Cantante italiano. 8. 
Pieza de ajedrez./ Irse llenando de 
grano la espiga. 9. Gorro turco de 
fieltro rojo./ Fija, sitúa.

VERTICALES: 1. Unes con una sus-
tancia aglutinante./ (Steffi) Tenis-
ta alemana. 2. (Resident) Videojue-
go de ciencia ficción./ Enlacé un 
caballo. 3. Arma puntiaguda de 
asta larga./ Abreviatura de alférez. 
4. (Asimov) Escritor y científico./ 

(Armstrong) Astronauta. 5. Voló 
por encima. 6. (Voz inglesa) Excur-
sionismo. 7. Gobernad, adminis-
trad./ Cambia de rumbo el barco. 
8. Del amoníaco. 9. Derrito./ Ca-
ballo de poca alzada. 10. (Nastase) 
Tenista./ Esparcimiento, recreo. 
11. Estado del nordeste de Brasil./ 
(Theda) Actriz del cine mudo.

LAS BARRITAS REEMPLAZAN A LAS HABITUALES CASILLAS NEGRAS

TABIQUE

SO
LU

CI
Ó

N
 A

N
TE

RI
O

R

EDICTO En los autos caratulados “OLIVER, 
MARIA ALEJANDRA Y OTRO – USUCAPION- 
Expte Nª 12406661” que se tramitan ante el 
Juzgado de 1ª Instancia y 1ª Nominación en 
lo Civil y Com de Córdoba, secretaria a 
cargo de la Dra. Moreno Natalia Andrea  
mediante decreto de fecha 27/03/2024 cita 
y emplaza a los sucesores de Salvador 
Sangirogio quien figura como titular domi-
nial y a los denunciados en autos: ALFREDO 
O RUBEN ALFREDO SANGIORGIO, 
MANUELA CATALINA O CATALINA 
MANUELA MAROTA DE SANGIORGIO, 
SANGIORGIO HUMBERTO, NORMA ELENA 
DEL VALLE SANGIORGIO O NORMA ELENA 
DEL VALLE SANGIORGIO ABAL, ERNESTO 
SALVADOR SANGIORGIO, ROSA ESTER 
MAMONDE DE SANGIORGIO, VERONICA 
ANDREA SANGIORGIO, FERNANDO ANGEL 
SANGIORGIO, y a todos los que se conside-
ren con derechos sobre el inmueble motivo 
de las presentes actuaciones ubicado en 
calle JUAN B JUSTO 3057, Matricula 1878678 
(11); para que comparezcan y hagan valer 
sus derechos bajo apercibimiento de ley, 
dentro del plazo de veinte (20) días a contar 
de la última publicación de edictos, la que 
deberá efectuarse en el Boletín Oficial y 
Diario autorizado donde se ubica el inmue-
ble, por diez veces a intervalos regulares 
dentro del plazo de treinta (30) días. Fdo: 
MARTINEZ CONTI Miguel Angel- Juez, 
Avalos Magdalena- Prosecretaria. OTRO 
DECRETO: mediante decreto de fecha 
12/12/2024 cita y emplaza a Manuela 
Catalina o Catalina Manuela Marota de 
Sangiorgio,  Humberto Sangiorgio y 
Ernesto Salvador Sangiorgio,  para que en 
el término de veinte días a contar desde la 
última publicación, comparezca a defen-
derse o a obrar en la forma que le conven-
ga, y constituya  domicilio procesal en 
autos, bajo apercibimiento de rebeldía. 
(Conf. arts. 110, 113, y 165 2° párr. en fun-
ción del art. 152 C.P.C.C.).Fdo: MARTINEZ 
CONTI Miguel Angel- Juez, Avalos 
Magdalena- Prosecretaria

C: 04/02/2025 Vto.: 28/02/2025

En los autos caratulados “MARQUEZ, Javier 
L u i s - U S U CA P I O N -  M E D I DA S 
PREPARATORIAS PARA USUCAPION” Expte. 
4637204, que tramitan ante el Juzgado de 
Primera Instancia Civil y Comercial de 36° 
Nominación, Secretaría Mariana Laura 
Repiso, a cargo del Sr. Juez Román Andrés 
Avellaneda, se ha dictado la siguiente reso-
lución: SENTENCIA NUMERO: 219. 
CORDOBA, 04/11/2024. Y VISTOS: … Y 
CONSIDERANDO:… RESUELVO: 1°) 
DECLARAR ADQUIRIDO por PRESCRIPCIÓN 
VEINTEAÑAL por el Sr. Javier Luis Márquez 
DNI 27.671.378, CUIT 20-27.671.378-8, nacio-
nalidad Argentino, estado civil soltero, 
domicilio Ignacio Garzón n° 2763, B° Jardín, 
el derecho real de dominio sobre el inmue-
ble que según plano confeccionado por el 
Agrimensor Jorge Alberto Resta, aprobado 
por la Dirección de Catastro con fecha 
11/12/2007 conforme Expediente 
Provincial: 0033-23513-2007 con 
Nomenclatura Catastral 130449030284009. 
A) El inmueble inscripto en mayor superfi-
cie en el folio 234 del año 1925, Dpto. Colon, 
el cual fue subdividido mediante plano de 
loteo, aprobado por la dirección de catastro 
de la Provincia de Córdoba descripto como 
LOTE DE TERRENO ubicado en la zona deno-
minada “Las Mercedes”, Pedanía Saldán, 
Departamento COLON, de esta provincia de 
Córdoba, se designa como LOTE NUEVE el 
que mide y linda: 30 mts. de frente al Oeste 
con calle Guadalupe; 30,20 mts. de contra-
frente al Este con Parcela sin designación 
(según VEP hoy a nombre de Baduy Adriana 
Beatriz, Parcela 300); 40 mts. en costado 
Norte con lote 8 y 43,25 mts. en su costado 
Sud, lindando con lote 10 ambos del mismo 
plano de loteo relacionado, haciendo una 
Superficie total 1.248,75 mts. Descripción de 
la parcela; Pedanía RIO CEBALLOS, 
Municipalidad UNQUILLO, Calle 
GUADALUPE, designado como Lote 20, que 
responde a la siguiente descripción: 
Partiendo del vértice “1” con un ángulo en 
dicho vértice de 88°10”, lado 1-2 y una dis-
tancia de 30 mts. llegamos al vértice “2”; a 
partir de 2, con un ángulo interno de 91°44´, 
Lado 2-3 de 43,25 mts; a partir de 3, con un 
ángulo interno de 82°08´, lado 3-4 de 30,20 
mts., a partir de 4, con un ángulo interno de 
97°58´, lado 4-1 de 40,00 mts. El inmueble se 
encuentra empadronado en la Dirección de 
Rentas con el n° 130422354558 y folio de 
mayor superficie 234 año 1925. 2°) A mérito 
de lo dispuesto por el art. 1905, CCCN, fijar 
como fecha en la que se produjo la adquisi-

ción del derecho real en el mes de diciembre 
del año 2008. 3°) Ordenar la publicación de 
edictos en el “Boletín Oficial “y en un diario 
local por diez días a intervalos regulares 
dentro de un período de treinta días (arts. 
790 y 783, CPCC). 4°) Transcurridos dos 
meses desde la publicación de edictos, pre-
vio los informes de ley, ORDENAR LA 
INSCRIPCIÓN A NOMBRE del actor Javier 
Luis Márquez DNI 27.671.378 en el Registro 
General de la Propiedad, Dirección de 
Rentas, Dirección de Catastro de la Provincia 
y Municipalidad de Unquillo, y la cancela-
ción de la inscripción del dominio a nombre 
de los titulares dominiales del inmueble, 
debiendo ordenarse la cancelación de la 
inscripción anterior, puesto que el dominio 
del inmueble resulta afectado en su totali-
dad (arg. art. 789, 2do párr., CPCC). 5°) 
Regular honorarios al perito oficial Sergio 
José Mas, por la labor realizada en autos en 
la suma de pesos cuatrocientos treinta y seis 
mil sesenta y uno con 85/100 ($436.061,85). 
5°) IMPONER las costas por el orden causa-
do, difiriendo la regulación de los honora-
rios de los letrados intervinientes para 
cuando éstos lo soliciten y se determine la 
base regulatoria. PROTOCOLICESE Y 
HAGASE SABER. Fdo.: Román Andrés 
Abellaneda, Juez”. – y OTRO: AUTO NUMERO: 
441. CORDOBA, 27/11/2024. Y VISTOS: … Y 
CONSIDERANDO: … RESUELVO: 1º) Aclarar 
en el punto 1 del Resuelvo de la Sentencia N° 
219 de fecha 04/11/2021 donde dice: “…
Ignacio Garzón n° 2763, B° Jardín” debe 
decir: “Lote 16, Mza 231, Barrio Terrazas de 
la Estanzuela, La Calera, Provincia de 
Córdoba, CP 5151” y donde dice: “nomencla-
tura Catastral 130449030284009…” debe 
decir: “…Nomenclatura Catastral 
1304490302084009…” 2º) Suplir la omisión 
del punto A) del Resuelvo el que deberá que-
dar redactado de la siguiente forma: A) 
ANTECEDENTES DE DOMINIO Y SEGÚN 
TITULOS: El inmueble inscripto en mayor 
superficie en el folio 234 del año 1925, Dpto. 
Colón, el cual fue subdividido mediante 
plano de loteo, aprobado por la dirección de 
catastro de la Provincia de Córdoba descrip-
to como LOTE DE TERRENO ubicado en la 
zona denominada “Las Mercedes”, Pedanía 
Saldán, Departamento COLON, de esta pro-
vincia de Córdoba, se designa como LOTE 
NUEVE el que mide y linda: 30 mts. de fren-
te al Oeste con calle Guadalupe;30,20 mts. 
de contrafrente al Este con Parcela sin 
designación (según VEP hoy a nombre de 
Baduy Adriana Beatriz, Parcela 300); 40 
mts. en costado Norte con lote 8 y 43,25 mts. 
en su costado Sud, lindando con lote 10 
ambos del mismo plano de loteo relaciona-
do, haciendo una Superficie total 1.248,75 
mts. B) SEGÚN PLANO DE MENSURA: 
Descripción de la parcela; Pedanía RIO 
CEBALLOS, Municipalidad UNQUILLO, Calle 
GUADALUPE, designado como Lote 20, que 
responde a la siguiente descripción: 
Partiendo del vértice “1” con un ángulo en 
dicho vértice de 88°10”, lado 1-2 y una dis-
tancia de 30 mts. llegamos al vértice “2”; a 
partir de 2, con un ángulo interno de 91°44´, 
Lado 2-3 de 43,25 mts; a partir de 3, con un 
ángulo interno de 82°08´, lado 3-4 de 30,20 
mts., a partir de 4, con un ángulo interno de 
97°58´, lado 4-1 de 40,00 mts. El inmueble se 
encuentra empadronado en la Dirección de 
Rentas con el n° 130422354558 y folio de 
mayor superficie 234 año 1925...” 3º) 
Certificar por secretaría en el protocolo 
correspondiente, en forma marginal, el dic-
tado del presente decisorio. 
PROTOCOLICESE, HAGASE SABER. Fdo.: 
Román Andrés Abellaneda, Juez.” 
-PUBLICACION EN EL BOLETIN OFICIAL 
Nº579083. Primera publicación 07-02-
2025.- 

C: 11/02/2025 Vto.: 11/03/2025

EL SR. JUEZ DE 1° INST. CIV., COM., CONC. Y 
FLIA. 3º NOM - SEC.6 - RIO TERCERO 
PROVINCIA DE CÓRDOBA, en autos: “,DICK, 
ROLAND HERBERT Y OTROS - MEDIDAS 
PREPARATORIASEXPTE Nº 10063069 CITA Y 
EMPLAZA a los sucesores indeterminados de 
Rodolfo Manuel Tamargo y a la Sra. Olga 
Edith Stamati de Tamargo, y a quienes se 
considere con derecho sobre el inmueble 
que se trata de usucapir, y se describe como: 
Inmueble ubicado en Villa General Belgrano, 
Pedanía Reartes, Departamento 
Calamuchita, designado como lote 100 de la 
manzana 47, que se describe: Partiendo del 
vértice s1”, con dirección Noroeste y ángulo 
interno en dicho vértice de 94°44m05”, se 
llega al vértice “2” a una distancia de 115,57 
m. A partir de 2,con ángulo interno de 
181°32m46”, lado 2-3 de 111,16 m; a partir de 

3, con ángulo interno de 81°12m34”, lado 3-4 
de 111,31 m; a partir de 4, con ángulo interno 
de88°36m45”, lado 4-5 de 26,61 m; a partir 
de 5, con ángulo interno de 268°57m50”,lado 
5-6 de 53,09 m; a partir de 6, con ángulo 
interno de 271°18m36”, lado 6-7 de26,82 m; 
a partir de 7, con ángulo interno de 
267°43m06”, lado 7-8 de 45,55 m; a partir de 
8, con ángulo interno de 96°28m18”, lado 
8-9 de 86,31 m; a partir de 9,con ángulo 
interno de 269°22m20”, lado 9-10 de 119,77 
m; a partir de 10, con ángulo interno de 
92°16m38”, lado 10-11 de 12,00 m; a partir 
de 11, con ángulo interno de 87°37m27”, lado 
11-12 de 635,57 m; a partir de 12, con ángulo 
interno de 264°54m26”, lado 12-13 de 23,63 
m; a partir de 13, con ángulo interno de 
93°09m11”, lado 13-14 de 141,92 m; a partir 
de 14, con ángulo interno de 85°51m03”, 
lado 14-15 de 239,74 m; a partir de 15, con 
ángulo interno de 95°49m28”, lado 15-16 de 
296,31 m; a partir de 16, con ángulo interno 
de 269°41m01”, lado 16-17 de 101,23 m; a 
partir de 17, con ángulo interno de 
90°23m02”, lado 17-18 de 199,51 m; a partir 
de 18, con ángulo interno de 180°21m24”, 
lado 18-1 de 232,31 m; encerrando una 
superficie de 201590,13 m2. Y linda: lado 1-2 
y lado 2-3 con Avenida Julio A. Roca; lado 
3-4, lado 4-5, lado 5-6, lado 6-7, lado 7-8, lado 
8-9 y lado 9-10 con Resto de parcela 2524-
5574, Cuenta N ° 12-01-2356883/0, Rodolfo 
Manuel Tamargo, Olga Edith Stamati, M.F.R. 
1.241.070; lado 10-11 con Avenida Julio A. 
Roca; lado 11-12 con Parcela 62, Pasillo pri-
vado, Cuenta N° 12-01-2561948/2, 
Urbanización Residencial Kilómetro 81 
Asociación Administradora S.A., M.F.R. 
1.148.359, con Parcela 33, Pasillo privado, 
Cuenta N° 12-01-2561033/7, Urbanización 
Residencial Kilómetro 81 Asociación 
Administradora S.A., M.F.R. 1.283.394, con 
Parcela 2, Pasillo privado, Cuenta N° 12-01-
2358219/1, Urbanización Residencial 
Kilómetro 81 Asociación Administradora 
S.A., M.F.R. 799.801 y con Parcela 54 Mz 44, 
Pasillo privado, Cuenta N° 12-01-2561883/4, 
Leonardo Eduardo Judez, M.F.R. 1.389.243; 
lado 12-13 con Parcela 54 Mz 44, Pasillo pri-
vado, Cuenta N° 12-01-2561883/4, Leonardo 
Eduardo Judez, M.F.R. 1.389.243; lado 13-14 
con Parcela 52 Mz 44, Cuenta N° 12-01-
2561881/8, Riquelme Marcelo Onofre, M.F.R. 
1.389.241; lado 14-15 con Ruta Provincial N° 
5; lado 15-16 y lado 16-17 con Parcela 2524-
5575, Rodolfo Manuel Tamargo, Olga Edith 
Stamati, Cuenta N° 12-01-2356884/8, M.F.R. 
1.241.069; lado 17-18 y lado 18-1 con calle 
pública conforme plano de mensura de 
posesión, agregado en autos y confecciona-
do por el Ingeniero GUILLERMO DAVID 
CÉSAR ESCOBAR aprobado por Expediente 
Provincial N° 05890128842020 para que 
comparezcan a estar a derecho en las pre-
sentes actuaciones en el término de 20 días 
bajo apercibimiento de rebeldía. Cítese a 
todos los colindantes actuales en su calidad 
de 3° quienes deben ser citados en los domici-
lios denunciados y en los informados por las 
reparticiones catastrales, para que compa-
rezcan a estar a derecho en el plazo de veinte 
días y a los que se consideren con derecho 
sobre el inmueble que se trata de prescribir 
para que en plazo de veinte días subsiguien-
tes al vencimiento de la publicación de edic-
tos comparezcan a estar a derecho, tomar 
participación y deducir oposición bajo aper-
cibimiento a cuyo fin publíquense edictos en 
el Boletín Oficial, otro de amplia circulación 
en la forma autorizada por el Acuerdo 
Reglamentario N° 29, Serie B, de fecha 
11/12/01 y en el Boletín Oficial correspon-
diente al último domicilio conocido de los 
titulares registrales fallecidos, por diez veces 
con intervalos regulares en un período de 
treinta días (art. 783 del CPCC). Cítese a la 
Procuración del Tesoro y a la Municipalidad 
del lugar donde se sitúa el bien, en su calidad 
de 3°, para que en el plazo de veinte días com-
parezcan a estar a derecho en los términos 
del art. 784 del C. P. C. C. Colóquese cartel 
indicativo con las referencias del inmueble 
mencionado a cuyo fin ofíciese.
Hágase saber que deben exhibirse los edic-
tos respectivos en la Municipalidad del lugar 
del inmueble como así también en el 
Juzgado de Paz del mismo. Ordenase la ano-
tación del bien como litigioso a cuyo fin 
líbrese oficio al Registro General de la 
Propiedad (ART. 1905 última parte C.C.C.N.). 
Tómese razón en SAC del cambio de catego-
ría del juicio. Notifíquese.- Texto Firmado 
digitalmente por: MARTINA Pablo Gustavo 
JUEZ PEÑA Maria Soledad – PROSECRETARIA. 
Queda Uds. debidamente citados, emplaza-
dos y notificados.

C: 13/02/2025 Vto.: 13/03/2025

EDICTOS Y REMATES
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LOTO: Vacante SORTEO 3753 

0, 4, 14, 23, 36, 37
1.151.680.758 pesos

7, 23, 27, 29, 42, 43
152.990.133 pesos
10, 15, 32, 33, 41, 42

5.767.380 pesos

Sorteo TRADICIONAL:
Con 6 aciertos: VACANTE
SORTEO DESQUITE
Con 6 aciertos: VACANTE
SALE O SALE
Con 5 aciertos: 4 GANADORES

Quini: Vacante

SORTEO TRADICIONAL:
Con 6 aciertos: VACANTE
LA SEGUNDA DEL QUINI:
Con 6 aciertos: VACANTE
SORTEO REVANCHA
Con 6 aciertos: VACANTE
SIEMPRE SALE
Con 5 aciertos: 82 GANADORES

16, 17, 26, 28, 36, 37
1.193.586.468 pesos

1, 2, 15, 27, 28, 45
1.884.070.269 pesos

2, 7, 10, 13, 42, 44
1.466.812.143 pesos

4, 10, 15, 20, 23, 33
2.383.966 pesos

SORTEO 3244

EL AZAR

Fuente: www.tujugada.com.ar

En uno de los episodios un caballo cayó sobre un automóvil y aplastó a una mujer

Cinco muertos en siniestros 
viales durante el fin de semana

Cinco personas murieron du-
rante este fin de semana en dife-
rentes siniestros viales en las rutas 
de nuestra provincia. Cuatro de las 
víctimas manejaban motocicleta.

En las primeras horas de la ma-
drugada de ayer, una mujer de 52 
años perdió la vida luego de prota-
gonizar un violento siniestro que 
involucró un caballo. Un hombre 
de 62 años que conducía una Ford 
Ecosport de color azul, embistió al 
equino, que se encontraba sobre 
ruta 9 norte, a la altura del km 748, 
en jurisdicción de Colonia Caroya. 
A raíz del fuerte impacto, el animal 
terminó cayendo sobre el habitácu-
lo del vehículo, provocando graves 
daños en la estructura y lesiones a 
sus dos ocupantes. 

En el asiento del acompañante 
viajaba una mujer de 52 años que fue 
trasladada al Hospital Regional 
Vicente Agüero por el propio conduc-
tor, que no detuvo la marcha en el 
lugar. Allí, los profesionales le brinda-
ron la asistencia necesaria, pero la-
mentablemente, minutos después, se 

constató el deceso de la paciente.
Por otra parte, en ruta provincial 1 

kilómetro 20, en Colonia Vignaud de 
la departamental Ansenuza, un servi-
cio de emergencias constató el deceso 
de un hombre de 55 años, quien cir-
culaba a bordo de una motocicleta 

Un equino fue embestido por una Ford Ecosport sobre la ruta 9 norte.

marca Yamaha TTR Open. Previo a 
ello, se produjo la colisión entre ese 
rodado y un automóvil marca Volvo 
S60, conducido por un hombre de 33 
años. Se investigan el suceso.

En tanto, el domingo, la Policía 
Informó que, un día antes, murió 
un joven de 25 años que se encon-
traba internado con lesiones graves 
desde el 9 de este mes, tras prota-
gonizar un accidente vial a bordo 
de su motocicleta. El hombre per-
manecía internado en la Clínica de 
Especialidades de Villa María del 
departamento San Martín.

También el sábado a la noche, en 
calles Painé esquina Ancalan de ba-
rrio Parque República de nuestra 
ciudad, un servicio de emergencias 
constató el deceso de un hombre de 
35 años que circulaba a bordo de una 
motocicleta marca Okinoy 110 cen-
tímetros cúbicos. Allí, por causas que 
se tratan de establecer, se produjo la 
colisión entre un automóvil marca 
Renault Captiva conducido por un 
hombre de 54 años y el rodado antes 
mencionado. Se investiga el hecho.

Finalmente, en horas de la ma-
drugada del sábado, fue trasladado 
hasta el Hospital de Urgencias un 
joven de 23 años que, momentos 
antes, chocó en su motocicleta 
marca KTM Duke 390 contra un 
automóvil Renault Megane condu-
cido por un hombre de 39 años. El 
hecho tuvo lugar en avenida 
O`Higgins esquina Javier Díaz. Al 
llegar al nosocomio, los galenos 
constataron el deceso de la víctima.

Kraisman evitó declarar, pero 
no negó los cargos en su contra

El ex concejal Guillermo 
Kraisman (61) se abstuvo de de-
clarar el viernes pasado por la ma-
ñana ante la Fiscalía Anticorrup-
ción, a cargo de Franco Mondino. 
Luego de esta instancia, el fiscal 
debe resolver cómo sigue la situa-
ción del dirigente peronista que 
está arrestado desde el 16 de ene-
ro pasado, imputado por “uso de 
documento nacional de identidad 
correspondiente a otra persona y 
defraudación calificada en perjui-
cio de la administración pública 
en concurso ideal en grado de ten-
tativa en calidad de coautor” luego 
de que, supuestamente, intentara 
retirar con una mujer $ 1.000.000 
de una cuenta en una sucursal 
bancaria de la Capital mediante el 
uso de un DNI de otra persona. 
Fuentes oficiales señalaron que el 

ex legislador estaba con Luciana 
Castro (46), una mujer allegada a 
él, y quien fue imputada como 
sospechosa del mismo delito: pre-
sunta tentativa de estafa. Castro 
hasta el momento de su arresto 
era empleada municipal y coordi-
naba un polideportivo social, pero 
fue echada. Javier Parfuma, abo-
gado de Kraisman, había adelan-
tado que tanto el ex edil como 
Castro se abstendrían de declarar 
para analizar la estrategia a seguir. 
El imputado se abstuvo de decla-
rar pero no negó los hechos atri-
buidos .  Cabe recordar  que 
Kraisman es un histórico puntero 
político del justicialismo de 
Córdoba Capital (seccional 12) y 
tuvo una larga trayectoria en la 
función pública al lado de figuras 
de peso de ese partido.

Psicólgo irá a juicio por estafa
El psicólogo Marcelo Eduardo Bazán, expresidente de la 

Fundación Dolto, enfrentará juicio por estafa agravada y circun-
vención de incapaces, según lo resolvió el juez de Control en lo 
Penal Económico, Gustavo Hidalgo. Según la Fiscalía de Instrucción 
Subrogante, Bazán aprovechó la “vulnerabilidad emocional” y el 
“consumo problemático de drogas y alcohol” de un paciente para 
manipularlo y apoderarse de su patrimonio, que incluía vehículos 
y propiedades. “La víctima quedó sometida a un vínculo asimétri-
co, obedeciendo sin cuestionamientos”, explicó Hidalgo, quien 
agregó que la situación “le permitió a Bazán controlar todos los 
aspectos de su vida personal, laboral y financiera”. Además de 
Bazán, serán juzgados Paola Flavia Re Aramburo y Pablo Inacio, 
quienes habrían colaborado en los delitos. Las pruebas apuntan a 
que estos involucrados facilitaban la transferencia de los bienes 
a Bazán y sus allegados. Según la investigación, Bazán “falsificó 
documentos” para facilitar las transferencias de bienes a su nom-
bre y el de sus colaboradores, lo que profundizó el perjuicio a la 
víctima. “La víctima era incapaz de comprender la magnitud de 
lo que ocurría, lo que permitió que Bazán actuara con total im-
punidad”, destacaron fuentes oficiales. Esta causa se suma a una 
condena de Bazán en abril de 2024 por delitos contra la integridad 
sexual de otros pacientes de la misma fundación.

Una yarará en barrio Universitario de Horizonte
El último sábado, personal de Patrulla Ambiental se constituyó en 
barrio Universitario de Horizonte, donde procedió a la captura de una 
serpiente yarará chica. El animal se encontraba en el patio de una 
vivienda ubicada en calle Pública J, al 4455. Posteriormente, con los 
recaudos necesarios, la serpiente venenosa fue trasladada a la base de 
la Patrulla Ambiental. Por otro lado, los efectivos también se hicieron 
presentes en Avenida Costanera Norte al 2030, en barrio Villa Cabrera, 
donde capturaron dos ejemplares de comadreja que se encontraban 
en la vía pública. Los animales fueron llevados a la base de dicha de-
pendencia hasta su liberación en su hábitat natural.

Perdió la vida 
aplastado por 
una camioneta

Dos accidentes dejaron dos 
víctimas fatales este sábado en 
Córdoba. Por un lado, en un taller 
mecánico de Villa Carlos Paz, un 
hombre de 70 años falleció tras 
ser aplastado por una camioneta. 
El suceso tuvo lugar en un esta-
b lec imiento  ubicado en la 
Avenida Bach, en la zona de Costa 
Azul. Según fuentes policiales, la 
víctima se encontraba reparando 
el vehículo cuando, por causas que 
aún se investigan, sufrió un golpe 
fatal. En tanto, otro hombre de 
83 años falleció después de caer 
del techo de su casa. El hecho, 
informado por fuentes policiales 
a las 20 del sábado, tuvo lugar en 
el domicilio de la víctima ubicado 
en la calle Aquiles Pedrolini al 
6700, en barrio Parque Don 
Bosco. Al ser notificadas las auto-
ridades, un servicio de emergen-
cias arribó al lugar pero pudo 
constatar la muerte del hombre.

Condenaron a un 
ex subcomisario 
por abuso sexual 

El ex subcomisario Gabriel 
Alejo Muñiz fue condenado por la 
Cámara Novena del Crimen a 
cuatro años y tres meses de pri-
sión por abuso sexual simple agra-
vado reiterado contra una excabo 
de la Policía de Córdoba. Según 
la denuncia presentada en 2010, 
Muñiz acosó a la víctima durante 
más de un año mientras ambos 
trabajaban en la misma departa-
mental. El tribunal, tras compro-
bar los hechos, ordenó su deten-
ción y resolvió que Muñiz reciba 
tratamiento interdisciplinario 
(psiquiátrico y psicológico) para 
abordar la violencia de género. 
Asimismo, será incorporado al 
Registro Provincial de Personas 
Condenadas por Delitos contra la 
Integridad Sexual. Cabe recordar 
que Muñiz, entre 2014 y 2015 fue 
subjefe de la Departamental 
Punilla y había solicitado su retiro 
voluntario de las fuerzas.

CORDOBESES DEPORTADOS DESDE CANCÚN
Una pareja de la provincia de Córdoba vivió una pesadilla en sus vacaciones a 
México al ser deportados desde el aeropuerto de Cancún. Francisco y Flavia, 
residentes de la capital cordobesa, llegaron a Cancún el 8 de febrero. Sin 
embargo, las autoridades de Migraciones los retuvieron y los interrogaron 
sin darles “explicaciones claras”. Tras este proceso, les comunicaron que no 
podrían ingresar a México. “Le dije que no estábamos haciendo nada ilegal y 
me dijeron que me callara la boca o llamaban a Interpol”, denunció el hombre. 
La pareja fue encerrada en una sala cerrada con llave, donde permanecieron 
varias horas sin recibir información. Finalmente, Francisco y Flavia fueron 
escoltados hasta un vuelo de regreso a la Argentina.

HALLARON UN MORTERO EN BARRIO LICEO
El Departamento de Explosivos de la Policía de Córdoba secuestró un 
mortero de la calle en barrio Liceo Segunda Sección, ubicado en la Ca-
pital, aunque no hubo personas lesionadas, según informaron fuentes 
oficiales. El artefacto fue localizado en Manzana 4, Lote B. Se trata de 
un mortero 120 mm con capacidad normal, sin espoleta y sin cartucho 
propulsor. En este marco, los expertos realizaron el levantamiento, 
remoción y traslado del artefacto al polvorín del Explosivos.

BREVES
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TELÉFONOS 
DE ATENCIÓN 

PRONÓSTICO DEL TIEMPO

Cálido a 
caluroso. 
Ascenso de 
temperatura.

28º C
17º C

33º C
22º C

MÁXIMA: 
MÍNIMA:

32º C
19º C

Miércoles

Inestable

Martes

Me pongo a preparar los exá-
menes previos, libres, re-

gulares. Al mismo tiempo, res-
pondo mails y mensajes de 
alumnos y alumnas, de sus fa-
miliares. En una semana arran-
can los turnos de febrero y se 
presentan las mismas dudas de 
todos los años. Quieren saber, 
por ejemplo, si hay que estudiar 
todo el programa o “sólo lo que 
vimos” en el año; si lo que están 
repasando con sus docentes par-
ticulares es lo que se va a tomar; 
si es obligatorio leer las obras 
literarias o si, textualmente, 
“con el resumen alcanza”.

-Profe, ¿me puede pasar las 
guías de los libros que leímos 
en el año?

-Por supuesto. ¿Cuáles?
-Todas, porque las perdí. Y el 

programa. 
-Ok. Ya te mando. 
-¿Y el apunte de la materia, 

el que estaba en el Aula Virtual?
-Sí. En realidad, todavía está 

todo el material del año pasado 
en el Aula Virtual.

-¿Pero qué? ¿También hay 
que leer eso? ¿O con lo que le 
pedí alcanza?

Para gran parte de los docen-
tes, las vacaciones hacen que la 

APUNTES DE CLASE

Para febrero
DAVID VOLOJ

Especial para HDC

batería de la paciencia tenga 
carga, al menos por el momen-
to, así que respondo con cuida-
do. Aclaro los criterios de eva-
luación, jerarquizo temas, con-
ceptos, envío algunas síntesis 
que, desde la pandemia, apren-
dí a archivar a mano. No sé, en 
realidad, si les alcanzará. 

Por último, les digo (me di-
go) que quiero que aprueben, 
todos y todas, que por fin 
aprueben. Aunque la verdad es 
que también me gustaría que 
entiendan, que aprendan. Que 
les guste la materia es la utopía 
que, como el Ave Fénix, rena-
cerá en el aula cuando comien-
ce el ciclo lectivo. 

Entre las pretensiones do-
centes y lo que finalmente ocu-
rre en el transcurso de un año 
escolar hay un abismo, más allá 
del nivel educativo en el que 
estemos. Quiero decir que pasa 
en la primaria, en la secunda-
ria. Por muchas razones, algu-
nas áreas del conocimiento 
resultan más atractivas que 
otras, o parecen más fáciles de 
entender, incluso de eximir. Por 
eso hay quienes “se llevan” una 
o varias materias. 

Ahora bien, la heterogenei-

dad propia de los distintos gru-
pos y la singularidad de cada 
estudiante nos enfrenta a una 
especie de paradoja. Porque se 
espera que en diciembre o fe-
brero den cuenta, en un exa-
men (uno sola, oral o escrito, de 
una hora aproximadamente), 
que adquirieron los aprendizajes 
fundamentales del año.

En diciembre, la situación 
roza lo ridículo. Un par de se-
manas después del fin de ciclo, 
alumnos y alumnas se someten 
al mismo instrumento de eva-
luación que ha frustrado sus 
expectativas de aprobar en más 
de una ocasión. ¿Por qué ahora 
debería ocurrir algo diferente? 

Recuerdo que, días antes de 
Navidad, un estudiante lloraba 
solo en un banco. 

-¿Qué te pasa?
-Nada… Que me llevé siete 

y no aprobé ninguna.
-¿Ninguna?
-Es que preparé Historia y 

Lengua, y dejé Biología y Física. 
Pero me puse nervioso y no 
aprobé ninguna de las cuatro, 
así que tampoco voy a poder con 
las que me quedan.

-Todavía tenés chances.

-Ya está, rindo de nuevo ma-
ñana. 

Al día siguiente, otro estu-
diante desaprobó el coloquio. 
Antes de irse, vino con un gru-
po de amigos a preguntar en 
qué se había equivocado. 
Revisamos juntos su texto es-
crito, las diferencias entre lo 
que había expresado oralmente 
y los contenidos de la materia. 
Al final, me dijo que yo podía 
tener razón, pero que igual-
mente debería haberlo aproba-
do porque su papá había gasta-
do veinte mil pesos en una 
particular y, por la nota que le 
puse, había sido plata tirada.  

La manera más simple (y 
más frecuente) de explicar la 
situación del fracaso estudiantil 
es responsabilizar a las infan-
cias, a las juventudes. Nos con-
vencemos de su falta de com-
promiso con la educación. 
También le echamos la culpa a 
las familias, por el escaso apoyo. 
Y, si no, despotricamos en con-
tra de la tecnología o de la ac-
tualidad, del presente, como si 
en el pasado hubiese una suer-
te de paraíso educativo al que 
anhelamos volver. 

Mucho más complicado re-
sulta asumir la cuota de respon-
sabilidad que nos atañe a quie-
nes formamos parte del sistema 
educativo. ¿Qué estrategias 
desplegamos para transmitir el 
conocimiento, para hacerlo in-
teresante? ¿Cómo evaluamos? 
¿Qué hacemos para interpelar 
las distintas realidades socioeco-
nómicas y culturales que atra-
viesan los y las estudiantes? 
¿Estamos convencidos de que 
todos y todas pueden aprender?

Con más preguntas que res-
puestas, sigo armando las con-
signas para los exámenes. 
Intento ser lo más claro posible, 
no exigir relaciones o procedi-
mientos de trabajo que no haya 
enseñado. Reviso lo que preparé 
años atrás, para otros grupos, 
recupero un par de ideas. 

Antes de terminar esta nota, 
miro la lista de inscriptos para 
mis mesas de lengua y literatu-
ra. El año pasado tuve alrededor 
de doscientos estudiantes en 
distintos cursos, rinden diecio-
cho. ¿Es un buen porcentaje? 
¿Es malo? ¿Desde cuándo pien-
so a estudiantes en términos de 
porcentaje?


